

Gobernadores fronterizos de Colombia y Venezuela firman Memorándum de Entendimiento

El acuerdo tiene como propósito consolidar la paz en la frontera y reactivar el intercambio binacional **pág. 5**

León XIV: hay pueblos enteros en miseria “azotados por la guerra”

“Nada parece haber cambiado a lo largo de los siglos”, lamenta el Papa **pág. 3**

Mercado farmacéutico creció 20,66 % entre enero y agosto **pág. 7**

Récord de siembra de maíz para el ciclo de invierno

Con un total de 347.489 de superficie cultivable **pág. 7**

Jornadas de Calle del MP han beneficiado a 3.952.268 personas **pág. 2**

Venezuela: hay que proteger al patrimonio cultural contra las sanciones

El ministro Ernesto Villegas lideró la delegación nacional en la Conferencia Iberoamericana de Ministros de Cultura, en Barcelona, España. **pág. 14**

“Solo el pueblo salva al pueblo trabajando, produciendo”, asegura el Jefe de Estado

Maduro: el venezolano se reinventa y abre caminos a una economía autosuficiente

En mensaje publicado en su cuenta de Telegram, el Mandatario nacional destacó como el venezolano se ha empoderado con el ideal del Poder Popular que sembró el Comandante Chávez; es un pueblo con conciencia, valores “y con esa rebeldía innata

contra el imperialismo y la oligarquía. ¡Esta es nuestra lucha no armada y resistencia victoriosa!”. Reiteró que hoy Venezuela es “más fuerte a nivel económico”, y nuestra democracia popular y directa, es la esperanza del mundo. **Fotos Prensa Presidencial. **pág. 4****



Manifestaciones en Alemania en rechazo al genocidio en Gaza **pág. 10**

Selección nacional brilló en el Campeonato Mundial de Béisbol5 **pág. 15**

Tema del Día

Escenas icónicas de la depravación del imperio y su “comunidad internacional” **pág. 8**

Miranda de verdad

La interrelación entre Identidad e Independencia **pág. 12**

Los programas de calle han representado una herramienta clave en la atención ciudadana

Jornadas del Ministerio Público han atendido a 3.952.268 personas

Este modelo de atención representa un cambio estructural en la relación entre el Ministerio Público y la ciudadanía, manifestó el fiscal general, Tarek William Saab

T/VTV
F/Cortesía
Caracas

El Ministerio Público ha brindado atención directa a 3.952.268 ciudadanos durante más de ocho años de gestión del Fiscal General de la República, Tarek William Saab. La cifra incluye casos abordados en sedes fiscales y en operativos desplegados en espacios comunitarios.

“Seguramente el cierre del año va a ser espectacular. Hasta el momento hemos atendido 3.952.268 y ya prácticamente, en pocas semanas, superaremos los cuatro millones de personas atendidas”, afirmó Saab desde la Plaza Bolívar de Caracas.

Los programas de calle han representado una herramienta clave en la atención ciudadana. “El Ministerio Público Va a tu Comunidad” alcanzó a 78.930 personas, mientras que el programa “Ministerio Público Atiende tu Denuncia en la Parroquia” sumó 24.572 casos. A estas cifras se añade el programa “El Ministerio Público Visita tu Comuna”, con 1.715 personas atendidas, lo que arroja un total de 105.217 favorecidos en acciones fuera de sedes institucionales.

El Fiscal General destacó que estas cifras reflejan el compromiso de la institución con el acceso directo a la justicia. “Las jornadas se han desarrollado en plazas,



sectores populares y espacios comunales, con el objetivo de acercar a los fiscales al entorno social y facilitar la resolución de conflictos legales”.

Saab subrayó que este modelo de atención representa un cambio estructural en la relación entre el Ministerio Público y la ciudadanía. “Que un Ministerio Público se lance a plazas, comunidades, parroquias y barriadas para atender y escuchar al pueblo; para que los fiscales tengan sensibilidad humana, para que tengan empatía con quien sufre y busquen resolver sus problemas: lo que explica el inmenso prestigio de nuestra gestión que alcanzó este mes a 75% de apoyo popular”.

La delegación destaca por su preparación académica, entusiasmo y compromiso

Venezolanos celebran su primera participación en la Olimpiada Mundial de Jóvenes Físicos 2025

T/ Prensa Mincyt
Caracas

Un grupo de 35 jóvenes integrantes del Programa Nacional Semilleros Científicos participa en la jornada clasificatoria de la Olimpiada Mundial de Jóvenes Físicos 2025 (WYPO, que se celebra en Indonesia).

Para muchos de este quipo es la primera vez en una competencia internacional, sin embargo, han destacado su preparación académica, entusiasmo, compromiso y amor por la ciencia.

La joven Nazareth Zamora, una de las participantes y representante de la ciudad de Caracas, compartió su experiencia con emoción y agradeció al Programa Nacional Semilleros Científicos por ayudarlos con la preparación para esta justa, que contempló una primera prueba de 90 minutos.

Zamora participó en la categoría A de la Olimpiada Mundial de Jóvenes Físicos, que abarca los primeros niveles de bachillerato.

“Hoy tuve la oportunidad de presentar la prueba de Física A donde muchos tuvimos la oportunidad de dar nuestro mejor esfuerzo e incluso como es la física e ir más allá. La preparación sin

duda nos sirvió de mucho para la prueba gracias al Semillero Científico que nos dio la oportunidad de tener profesores que nos enseñaron y nos hicieron destacar lo mejor de nosotros”, señaló la joven de 16 años.

Diego Blanco, también caraqueño y de 16 años, resaltó el nivel de los retos enfrentados, la importancia del trabajo en equipo y su deseo de continuar representando a Venezuela en este tipo de actividades.

“Fue una experiencia revitalizante compartir con los compañeros e intercambiar conocimientos. Esperamos volver a participar, porque la física es una ciencia increíble que todos deberíamos conocer”, añadió.

Para Angelo Casique, la experiencia fue tan desafiante como enriquecedora e invitó a todos los niños, niñas y jóvenes a participar en las competencias y unirse al Programa Nacional Semilleros Científicos.

“Soy parte de los Semilleros Científicos. Fue algo increíble, nos apoyamos entre nosotros para enfrentar las pruebas. Fue desafiante, pero al final lo logramos con calma. Si se quieren unir, anímense, no tengan miedo. Estas experiencias son increíbles y aventureras”, puntualizó.

Sofía Martins destacó cómo la participación le abrió nuevas perspectivas y manifestó que esta competencia “la hizo entender un lado de la física que no conocía. Se la recomendaría a cualquier persona interesada en el tema, de verdad fue maravilloso”.

Desde su compromiso patriótico, Enmanuel Osuna expresó el orgullo de representar al país. «Es un honor representar a Venezuela en este ámbito de la ciencia, llevar nuestro amarillo, azul y rojo y buscar el mejor resultado posible para el país”.

Con entusiasmo, Shinae Rivera compartió qué la motivó a unirse al programa y a estas competencias, siendo su primera vez en participar en estas competencias.

“Es mi primera vez participando en este tipo de olimpiadas, lo que me inspiró a meterme acá fue mi curiosidad sobre la física, de que esto es la ciencia que puede estudiar muchas cosas de nuestra vida cotidiana. Mi mensaje para cualquier persona es que es muy bueno esta parte del semillero, los invito que vengan porque es una experiencia muy divertida”, indicó.

Estas actividades forman parte de la Gran Misión Ciencia,



Tecnología e Innovación Dr. Humberto Fernández-Morán, asegurando la formación de la generación genial.

CORREO DEL ORINOCO

La artillería del pensamiento

La Fundación *Correo del Orinoco*, su presidenta y los trabajadores cumplimos con el penoso deber de participar el fallecimiento de

María Ygnacia Guerra de Paredes
Q.E.P.D.

Madre de la profesora Irene Paredes, colaboradora de nuestra Fundación. Desde el *Correo del Orinoco* le enviamos condolencias que hacemos extensivas a familiares y amigos.

El velorio será hoy lunes 29 de septiembre a partir de las 4:00 p.m. hasta las 7:00 p.m. Y el entierro se realizará el martes 30 de septiembre en el Cementerio Jardines del Cercado, en Guarenas.

Paz a su alma
Caracas, 29 de septiembre de 2025



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco | @diario_orinoco

pautacorre@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco
Directora General del Diario Correo del Orinoco: Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía
Dirección: Alcabala a Urupal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas
RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Participó en una homilía en la plaza de San Pedro ante 40.000 fieles

El papa León XIV lamentó “la miseria de pueblos enteros azotados por la guerra”

“Nada parece haber cambiado a lo largo de los siglos”, reflexionó León XIV sobre cómo la avaricia y la indiferencia siguen siendo tentaciones en la actualidad y destacó que “los muchos Lázaros de hoy nos recuerdan la palabra de Jesús”

T/ Redacción CO-Agencias
F/ Cortesía
Ciudad del Vaticano

El papa León XIV lamentó ayer que “la miseria de pueblos enteros, azotados por la guerra y la exposición” se encuentre “a las puertas de la opulencia” y advirtió que a veces “el beneficio pisotea la caridad”.

El Papa hizo referencia a la parábola de Lázaro durante su homilía con motivo del Jubileo de los Catequistas, una fiesta celebrada en la plaza de San Pedro por 40.000 fieles.

“¡Cuántos Lázaros mueren frente a la avaricia que olvida la justicia, el beneficio que pisotea la caridad y la riqueza ciega frente al dolor de los necesitados!”, afirmó León XIV.

Se trata de un “situación muy actual”, explicó. Y apuntó: “Nada parece haber cambiado a lo largo de los siglos”.

“El hombre que vive en la abundancia, en cambio, no tiene nombre porque se pierde a sí mismo, olvidándose del prójimo”. “Está disperso en los pensamientos de su corazón, lleno de cosas y vacío de amor. Sus bienes no lo hacen bueno”, señaló el pontífice.



León XIV reflexionó sobre cómo la avaricia y la indiferencia siguen siendo tentaciones en la actualidad y destacó que “los muchos Lázaros de hoy

nos recuerdan la palabra de Jesús, convirtiéndose en una “catequesis aún más eficaz en este Jubileo”, que definió como “un tiempo de conversión y de

perdón, de compromiso por la justicia y de búsqueda sincera de la paz”.

Recordó también que “por una singular coincidencia”, el pasaje evangélico de este domingo coincide con el que el fallecido papa Francisco pronunció durante el Jubileo de los Catequistas del Año Santo de la Misericordia, el jubileo que el pontífice argentino convocó en 2015.

León XIV se dirigió especialmente a los catequistas presentes en Roma, animándolos a continuar su labor de formación en la fe.

El Catecismo es el ‘instrumento de viaje’, “que nos protege del individualismo y las discordias, porque confirma la fe de toda la Iglesia Católica”, señaló.

El Papa dijo que “los catequistas enseñan” y “dejan un signo interior”, pero cuando educamos en la fe no hacemos un adiestramiento, sino que ponemos en el corazón la palabra de vida para que produzca frutos de vida buena”.

Durante la misa dominical fueron instituidos 39 nuevos catequistas laicos de varios países a los cuales el Papa les entregó una cruz.



La comisión nacional intercambió conocimientos y experiencias

Venezuela participó en la Conferencia Internacional de Medicina China

T/ Redacción CO-Últimas Noticias
F/ Cortesía
Hong Kong

Venezuela participó en la Conferencia Internacional de Medicina China y Medicina Tradicional de Hong Kong 2025, que reunió hasta ayer a expertos, líderes de la industria y académicos del mundo.

La delegación nacional, liderada por la viceministra de Salud Integral, la doctora Yuliana Ramos, intercambió conocimientos, experiencias y exploró posibles vías de colaboración con delegaciones del país anfitrión, así como con representantes de otras naciones que participaron en

el encuentro de alto nivel, refiere nota de prensa del ente.

La ministra expuso la importancia de reforzar lazos internacionales y que los países aprendan unos de otros, buscando el beneficio mutuo para crear, en conjunto, una comunidad de salud global.

Durante el evento se realizaron ponencias, foros y actividades para discutir el potencial de la medicina tradicional china y su globalización.

En ese aspecto, se dejó claro que Hong Kong tiene mucho que aportar al crecimiento de la medicina tradicional china y puede ser clave para darla a conocer en todo el mundo.

La vicepresidenta Delcy Rodríguez destaca la relevancia de los espacios costeros

Gobierno reivindica el turismo como motor extraordinario de la economía



T/ Prensa Vicepresidencia
F/ Cortesía
Caracas

En una actividad que celebró simultáneamente el Día Mundial del Turismo y el Día Mundial de las Playas, autoridades y voluntarios venezolanos llevaron a cabo una masiva jornada de limpieza costera, reafirmando el compromiso del país con el turismo sostenible y la preservación ambiental.

Durante el evento, la vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, aseguró que “hay que cuidar las playas, son reservorios bionaturales. Al igual que los océanos, forman parte de nuestro oxígeno, son la vida para nosotros”.

Rodríguez destacó la importancia de este sector para el desarrollo nacional, subrayando la relevancia de los espacios costeros para el impulso de la actividad económica del país.

En ese sentido, la vicepresidenta Ejecutiva señaló que, tal y como lo ha dicho el presidente Nicolás Maduro, “el turismo es nuestra arma secreta. Lo reivindicamos como motor extraordinario de la economía venezolana”.

La actividad contó con la participación de trabajadoras y trabajadores del Ministerio del Poder Popular para el Turismo (Mintur) y el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), quienes se desplegaron en diversas playas para realizar labores de saneamiento y concienciación.

“Solo el pueblo salva al pueblo trabajando, produciendo”, asegura el presidente Maduro

“Nuestra capacidad de reinventarnos ha abierto el camino a una economía autosuficiente”

“Hoy somos más fuertes a nivel económico, a nivel popular nuestra democracia, que es la esperanza del mundo, la democracia popular y directa”, expresó

T/ Redacción CO-AVN-Prensa Mppci
F/ Cortesía
Caracas

El presidente de la República, Nicolás Maduro, envió un mensaje a través de su canal de Telegram en el que recordó la capacidad del pueblo venezolano de producir y reinventarse en el camino a una economía autosuficiente ante las acciones del imperialismo.

“El Pueblo se ha empoderado con el ideal del Poder Popular que sembró el Comandante Chávez. Desde las bases que echaron las fuerzas creadoras, cabalgamos ahora un tiempo histórico. Nuestra capacidad de producir y reinventarnos ha abierto el camino a una economía autosuficiente. ¡Esta es nuestra lucha no armada y resistencia victoriosa!”, expresó el Jefe de Estado.

Recordó las bases del Poder Popular que el Comandante Chávez creó, las cuales serían “la conciencia, los valores y esa rebeldía innata nuestra contra el imperialismo, la oligarquía, la convirtió en fuerza creadora”.

“Solo el pueblo salva al pueblo trabajando, produciendo. Cuando cayeron los misiles que envió el imperialismo contra nuestra economía, tuvimos que reinventarnos a una economía productiva autosuficiente”, ratificó el Mandatario nacional.

Al finalizar su mensaje, añadió que además de producir para abastecer la comunidad y el país, también está la capacidad de exportar.



“Hoy somos más fuertes a nivel económico, a nivel popular nuestra democracia, que es la esperanza del mundo, la democracia popular y directa”, exclamó.

SIGAMOS SEMBRANDO CIENCIA, CONCIENCIA Y SOBERANÍA

En otro mensaje publicado en su cuenta de Telegram, el Presidente expresó su

“orgullo” y felicitó a la delegación juvenil que representó al país en la IV edición de la Olimpiada Mundial Abierta de Astronomía, celebrada en Sochi, Federación de Rusia, por haber cosechado múltiples reconocimientos.

Los jóvenes del Programa Nacional Semilleros Científicos lograron un desempeño extraordinario durante la

olimpiada. “Una medalla de oro, dos de bronce y tres menciones honoríficas son el reflejo del talento, la disciplina y la pasión científica de nuestra generación genial”.

Maduro señaló que este éxito internacional es el resultado directo de las políticas gubernamentales en el ámbito educativo y científico. Manifestó también que este logro representa “el fruto del trabajo sostenido de la Gran Misión Ciencia, Tecnología e Innovación ‘Dr. Humberto Fernández-Morán’ y del compromiso del sistema educativo con la formación integral”.

El alto número de reconocimientos —un total de seis, incluyendo medallas y menciones honoríficas— subraya el nivel de excelencia alcanzado por los jóvenes en un escenario de alta exigencia global. César Leal, de 15 años de edad y oriundo del estado La Guaira, fue galardonado con una medalla de oro y reconocido con la Mención Diamante.

Del mismo modo, los estudiantes Fernando Rivas (16 años de edad, Carabobo) y Fabiola Martínez (18 años de edad, Mérida) obtuvieron medallas de bronce, mientras que Samantha Buccé (17 años, Anzoátegui), Germán Noriega (16 años, Bolívar) e Ivanna Madriz (18 años, Mérida) recibieron menciones honoríficas.

El presidente Maduro enfatizó que los resultados obtenidos por los jóvenes demuestran el futuro prometedor del país. Además, señaló que Venezuela posee la inteligencia y la fuerza necesarias para destacarse en los escenarios más exigentes del mundo.

“Sigamos sembrando ciencia, conciencia y soberanía desde el conocimiento”, instó el Mandatario, quien agradeció a la delegación por su actuación: “¡Gracias por dejar en alto el nombre de Venezuela!”.

Masiva participación

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, extendió ayer sus felicitaciones al pueblo venezolano por la “masiva participación” y una demostración de disciplina y conciencia en el Simulacro Nacional de Protección Civil realizado en todo el país.

El Mandatario expresó que el ejercicio fue diseñado para preparar a la nación ante una amplia gama de escenarios, incluyendo eventos naturales, amenazas geopolíticas y conflictos híbridos, destacando que la activación coordinada de múltiples sectores a lo largo y ancho del territorio, desde las áreas urbanas hasta las zonas rurales y costeras.

“Desde las zonas urbanas hasta las rurales y costeras, se activaron con disciplina y conciencia todos los sectores e instituciones del Estado: Protección Civil, bomberos, FANB, cuerpos policiales, escuelas, hospitales y comunidades organizadas”.

El Jefe de Estado subrayó que la jornada de simulacro es una evidencia de la capacidad nacional para la defensa y la respuesta inmediata. El ejercicio, dijo, “demuestra que Venezuela está despierta, organizada y preparada para enfrentar cualquier eventualidad, sea natural, geopolítica o híbrida”.

“Aquí nadie improvisa: tenemos planes, respuestas y voluntad para enfrentar lo que venga”, expresó Maduro quien afirmó que “la estabilidad de Venezuela se defiende con preparación, unión y amor por la vida”. Recalcó los valores de cohesión social y la voluntad de supervivencia como ejes de la política de seguridad y defensa integral.



En significativa reunión realizada en el Orinoco

Gobernadores de Colombia y Venezuela firman Memorándum de Entendimiento

El gobernador de Amazona, Miguel Rodríguez, destacó como primera acción estratégica y prioritaria de este acuerdo, el compromiso de trabajar para la apertura en el menor tiempo posible de los consulados de ambas naciones en sus respectivas jurisdicciones

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas



Con la finalidad de consolidar la paz en la frontera y reactivar el intercambio binacional, fue firmado un Memorándum de Entendimiento, por las autoridades de los departamentos fronterizos de Colombia, Fulberto Guevara, de Vichada, y Arnulfo Rivera de Guainía y en representación de Venezuela, el gobernador del estado Amazonas, Miguel Rodríguez; el embajador de Colombia en Venezuela, Milton Rengifo, y el de Venezuela en Colombia, Carlos Eduardo Martínez.

La información fue suministrada por el gobernador de Amazonas, Miguel Rodríguez, en su cuenta de la red social Instagram, en la que destacó que se trató de un encuentro histórico y significativo realizado en el río Orinoco.

Explico que dicha reunión y la firma del Memorándum de Entendimiento, marca un paso decisivo en el camino hacia el restablecimiento pleno de las

relaciones entre Colombia y Venezuela, que comparten esta extensa y dinámica región fronteriza.

Rodríguez expresó la convicción de los diversos gobiernos fronterizos de estar “transitando el camino para lograr consolidar una frontera de paz, que genere las condiciones para el intercambio binacional y el encuentro de quienes compartimos esta inmensa frontera”.

Sobre el Memorándum firmado, sostuvo que “simboliza el hermanamiento de los pueblos y el reto de materializar una visión compartida como hermanos bolivarianos”.

REABRIR CONSULADOS

Asimismo, el gobernador Rodríguez mencionó que, como primera acción estratégica y prioritaria derivada de este acuerdo, las partes se comprometieron a trabajar para la apertura en el menor tiempo posible de los consulados de ambas naciones en sus respectivas jurisdicciones.

“Esto significa que muy pronto tendremos funcionando nuevamente los consulados de Venezuela en estos departamentos y los de Colombia en nuestro estado. Es el primer paso de mucha importancia para el restablecimiento pleno de relaciones entre pueblos hermanos, en esta extensa y dinámica frontera”, resaltó.

Esta reapertura es considerada el primer paso de gran importancia para normalizar y dinamizar las relaciones diplomáticas y el apoyo a las comunidades de lado y lado de la frontera.

Los líderes locales ratificaron su compromiso con el intercambio, la cooperación y el bienestar mutuo, sentando las bases para una nueva etapa de integración regional.

El encuentro en el Orinoco no solo consolida una frontera de paz, sino que proyecta una visión compartida de desarrollo sostenible, respeto mutuo y unidad latinoamericana. Asimismo, se demuestra que, cuando hay voluntad política y vocación de diálogo, los pueblos pueden construir puentes de entendimiento que trascienden las diferencias y abren caminos hacia el futuro.

El objetivo es impulsar nueva agenda educativa desde el territorio

Universidad de las Comunas culminó primera avanzada de formadores comunales

T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

Con la participación de delegaciones de los 24 estados del país, la Universidad Nacional de las Comunas (Unacom), culminó la Primera Avanzada de Formación de Formadores y Formadoras Comunales, para la cual realizó mesas de trabajo, plenarias y debates, dirigido a definir estrategias para fortalecer el modelo educativo en los territorios comunales.

Durante el encuentro, informó la Unacom en su portal, los voceros regionales coincidieron que es urgente concretar los Mapas de Conocimiento como instrumento rector de la planificación territorial.

En ese sentido, representantes de Amazonas destacaron la necesidad de finalizar este documento en todas las Comunas abordadas. Por su parte, los del estado Anzoátegui subrayaron el carácter innovador del curso de iniciación universitaria, enfocado en comunidades de saber, aula virtual y articulación con movimientos sociales.



Asimismo, participantes del estado Yaracuy propusieron abordar los nudos críticos desde tres vértices: producción de alimentos, ciencia y dignidad. Los de Apure informaron que ya dispone de formadores para ejecutar las tareas asignadas.

También, los de Aragua plantearon integrar a la comunidad mediante actividades que impulsen el pensamiento crítico y la participación colectiva. Barinas y Bolívar coincidieron en que la asamblea ciudadana debe mantenerse como mecanismo permanente de formación.

TRANSFORMACIÓN DE LOS CIRCUITOS COMUNALES

En su participación los voceros de Cojedes asumieron como tarea la transformación de los Circuitos Comunales en Comunas; y Distrito Capital instaron al registro sistemático de procesos y al vínculo con instituciones educativas para promover valores comunales entre niños y adolescentes. En Falcón priorizaron las alianzas interinstitucionales para consolidar los Programas Nacionales de Formación. Guárico reportó más de 70 formadores

capacitados mediante la Misión Sucre, mientras La Guaira confirmó la presencia de formadores principales en cada Comuna.

Por su parte, los voceros de la entidad mirandina, anunciaron la elaboración de la primera Agenda Concreta de Acción del conocimiento. En Monagas se prevé el lanzamiento nacional de la universidad en octubre. Portuguesa propuso fortalecer la relación entre universidad y comuna. Los voceros de Sucre presentaron una estrategia basada en cinco elementos: organización, vinculación, movilización, formación y comunicación. Los de Zulia cerraron la plenaria con un llamado a internacionalizar la Unacom en América Latina.

La vocera por el estado Tachira indicó la importancia de “la promoción y vinculación de las fuerzas vivas de la Revolución a través de los medios, redes, calles y paredes, con todo lo que tiene que ver con la Unacom. Tenemos una tarea histórica todos los que estamos aquí presentes”.

En su intervención la representante de Trujillo anunció que “ya el estado pertenece al Consejo Estatal Universitario y que la Unacom se está expandiendo”.

Intervinieron más de 30 funcionarios de varios cuerpos bomberiles

Atención oportuna permitió controlar incendio en Barcelona

Las labores inmediatas y mancomunadas de los entes, permitieron que el incendio no pasara a mayores. Se tomaron medidas como el desalojo preventivo de los residentes de condominios adyacentes al galpón

La Alcaldía de Barcelona, en su cuenta de la red social Instagram, informó que para controlar el incendio intervinieron más de 30 funcionarios de los bomberos del estado Anzoátegui, Bomberos Marinos y Aeronáuticos, la Guardia del Pueblo, así como de Protección Civil regional y municipal, atendieron al llamado y sofocaron las llamas que generó alerta en la población.

Precisa que dos de los siete galpones que existen en ese parque empresarial de dos mil metros cuadrados, fueron consumidos por el fuego, afectando mercancía relacionada con materiales de combustión tipo A, es decir, productos de plástico, anime, madera y cartón. Asimismo, resalta que las labores inmediatas y mancomunadas de los entes, permitieron que el incendio no pasara a ma-

yores, y se tomaron medidas preventivas como el desalojo preventivo de los residentes de condominios adyacentes al galpón.

Las autoridades de la Alcaldía de Barcelona, estuvo atendiendo esta situación y se trasladaron camiones cisternas de la Corporación de Servicios Públicos, así como también funcionarios de la Policía municipal de Simón Bolívar, para colaborar con el resguardo en la zona y control de las llamas.

NO SE REPORTARON HERIDOS NI VÍCTIMAS

Por otra parte, en declaraciones a los medios locales, el coronel Jesús Varela, primer comandante del Cuerpo de Bomberos regional y autoridad única del Sistema Integrado Protección Civil y Bomberos (Sigraed), informó para la extinción total de las llamas



asistieron cisternas de bomberos, bomberos marinos y aeronáuticos, una nodriza de la Guardia del Pueblo con 40 mil litros de agua, unidades de la alcaldía de Barcelona y camiones cisternas privados y no se reportan heridos ni víctimas.

“Recibimos un aviso de un incendio y al llegar comprobamos que era en un galpón de 2 mil metros cuadrados. Un incendio que generó la libre combustión y afectó dos galpones de los siete que se encuentran en la estructura”, explicó el funcionario.

Indicó que más de 30 bomberos lograron controlar las llamas, y después de tres horas de trabajo, seguía en labores de

enfriamiento y remoción de escombros en el lugar.

Varela precisó que posterior a estas maniobras se realizará la investigación para determinar el inicio del fuego y las causas.

En el sitio, vecinos de los conjuntos residenciales aledaños esperaron que el denso humo desapareciera. Muchos se retiraron del lugar caminando y otros en vehículos, buscando ponerse a salvo.

Varios vigilantes del centro empresarial relataron que las llamas iniciaron después de un bajón en el suministro de energía eléctrica, en dos galpones que son utilizados como depósitos de la empresa Super Mayor Import.

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

Fue controlado oportunamente por efectivos de diferentes organismos de prevención y seguridad ciudadana, el incendio que se generó pasadas las 6:00 a.m. de ayer, en los depósitos de un comerciante mayorista, ubicado en el Centro Empresarial Ciudad Real en Barcelona.

En jornada conjunta de varias instancias gubernamentales

Priorizan Comunidades de Guárico con operativo integral de atención tras inundaciones

T/L.M.F
Caracas

En una jornada conjunta del Gobierno Bolivariano, la Gobernación del estado Guárico y la Alcaldía del municipio Camaguán, se realizó una importante jornada de atención al pueblo afectado por las recientes inundaciones en la zona de Camaguán, la cual contó con la presencia del gobernador de la entidad Donald Donaire; el ministro del Poder Popular para Habitat y Vivienda, Raúl Alfonso Paredes y el alcalde Emilio Ávila.

En publicación de la Gobernación del estado Guárico, en su cuenta de la red social Instagram, señala que el ministro Alfonso Paredes destacó que la jornada se realiza por instrucciones directas del presidente

Nicolás Maduro, con el objetivo de brindar apoyo inmediato a las comunidades.

“Estamos haciendo entrega de una gran cantidad de materiales para el pueblo afectado por las fuertes inundaciones que pasaron en Camaguán y Guayabal, esto es para atender a las familias más vulnerables, para atender a nuestro pueblo”, expresó el ministro Paredes, reiterando el compromiso del Gobierno Bolivariano con la protección social de la población.

PLAN DE ATENCIÓN TURÍSTICA

Por su parte, el gobernador de Guárico, Donald Donaire, anunció que en el sector La Negra “vamos a hacer un plan de atención turística para todos los que pasen por esta vía”, y resaltó la importancia de esta iniciativa para la economía local.

Sobre la jornada, que puso en evidencia la articulación con el Poder Popular, la vocera comunal del sector El Campito de Camaguán, Mabel Gámez, expresó que “estamos profundamente agradecidos con el presidente Nicolás Maduro, con el ministro, con nuestro gobernador Donald Daire y con el alcalde Emilio Ávila por esta respuesta tan rápida y oportuna, ver estos materiales llegar a nuestras manos es una muestra de que no estamos solos con la fuerza de la comunidad, vamos a levantarnos”.

En su intervención, el alcalde Emilio Ávila aseguró que la distribución organizada y transparente de los materiales y comprometiéndose a trabajar de la mano con el Poder Popular para la ejecución del plan turístico y la recuperación total de las zonas afectadas.

En evento presidido por la vicepresidenta Ejecutiva Delcy Rodríguez

Más de 200 pescadoras y acuicultoras de la Guaira impulsan proyectos productivos

T/L.M.F
Caracas

En la clausura del Segundo Encuentro Nacional del Programa Tejiendo Redes, más de 200 mujeres pescadoras y acuicultoras del país propusieron 30 proyectos productivos que surgieron de las asambleas

regionales y locales. La información fue difundida en el canal Telegram, de la Vicepresidencia de la República, donde señala, que en dicha actividad realizada en el estado La Guaira, estuvo presente la vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez, en compañía del ministro del Poder Popular

de Pesca y Acuicultura, Juan Carlos Loyo.

Durante su intervención, Rodríguez mencionó los diferentes aportes del sector pesquero al crecimiento económico del país, donde la exportación de los productos de la Venezuela Azul que se incrementó en un 225 por ciento, que llegó a 33 países.

En este contexto, informó que el Gobierno Nacional, por instrucciones del presidente de la República, Nicolás Maduro, apoyará plenamente el desarrollo de los 30 proyectos que surgieron de las asambleas regionales y locales. “Apoyo a los emprendimientos, a los sueños y al futuro de las pescadoras”, afirmó.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL
TRIBUNAL DÉCIMO CUARTO DE MUNICIPIO ORDINARIO Y EJECUTOR DE MEDIDAS DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS
Caracas, catorce (14) de enero de 2025
214° y 165°
ASUNTO: AP31-F-V-2018-000322
EDICTO
SE HACE SABER:
A todos los HEREDEROS CONOCIDOS Y DESCONOCIDOS de quien en vida se llamare **SABATINA MARTINO DE BARRA**, nacionalidad italiana, mayor de edad, y titular de la cédula de identidad N° E-804.749, quienes deberán comparecer por ante este Tribunal dentro de los **SESENTA (60) DIAS CONTINUOS** siguientes a la última publicación, consignación y fijación que del presente edicto se haga en el asunto signado con el N° **AP31-V-2018-000322**, a fin de que se den por notificado del abocamiento en la presente causa, en cualquiera de las horas establecidas en la tablilla del Tribunal, comprendida de 8:30 a.m. a 3:30 pm de no comparecer en dicho lapso, ni por sí, ni por medio de apoderado alguno, se les designará defensor judicial, con quien se entenderá la notificación y demás tramites del proceso, con motivo del juicio que por **RESOLUCION DE CONTRATO DE ARRENDAMIENTO**, sigue la ciudadana **SABATINA MARTINO DE BARRA**, nacionalidad italiana, mayor de edad, y titular de la cédula de identidad N° E-804.749, contra el ciudadano **ANDRES MAXIMINO PAZ SANCHEZ**, venezolano, mayor de edad, titular de la cédula de identidad N° V-6.015.298, en el asunto signado con el N° **AP31-V-2018-000322**. Este edicto debe ser publicado en los diarios "CORREO EL ORINOCO" y "VEA", dos (2) veces por semana durante sesenta (60) días, todo de conformidad con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

DIOS Y FEDERACION
LA JUEZ
Dra. VANESSA ALEXANDRA PEASPAN CORONADO

PDVSA
EDICTO
LA REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
EN SU NOMBRE:
Juzgado Del Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Agrario y Tránsito del Segundo Circuito de la Circunscripción Judicial del Estado Sucre.
Caripiaro, 10 de Julio del 2025
2150 y 1080
SE HACE SABER:
A los herederos o sucesores desconocidos de los ciudadanos, quien en vida se llamaron: **PASTORA BASTARDO, ALICIA BASTARDO, CLARA BASTARDO, EMILIA BASTARDO, LEONARDO BASTARDO, NARCIZA BASTARDO, CESTINA BASTARDO, GABRIEL BASTARDO, ESTEBAN BASTARDO, CATALINA BASTARDO, MAGDALENA BASTARDO, HORACIO BASTARDO, FRANCISCO BASTARDO**, quienes fallecieron, que este Tribunal actuando en el juicio de EXPROPIACION POR CAUSA DE UTILIDAD PUBLICA, que sigue la Empresa **PDVSA PETROLEO, S.A.**, contra los ciudadanos: **JOSÉ RAFAEL MARADAL, CESAR JOSÉ RAMÍREZ, INVERSIÓNES CRISTINA, SUCESION BASTARDO**, conformada por **GABRIEL BASTARDO, CLARA BASTARDO, PASTORA BASTARDO, MAGDALENA BASTARDO, FRANCISCO BASTARDO, ESTEBAN BASTARDO, CESTINA BASTARDO, HORACIO BASTARDO, ALICIA BASTARDO, EMILIA BASTARDO, NARCIZA BASTARDO, LEONARDO BASTARDO, Y CATALINA BASTARDO**, en el expediente signado con el N° 10.727, de la nomenclatura interna de este Tribunal, ordenó la citación mediante Edicto de conformidad con el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil, para que quienes tengan o crean tener o estar asistidos de algún derecho o que pudiera tener interés legítimo directo y manifiesto en relación el prelado juicio, comparezcan dentro de la hora designada para despacho, comprendidas entre la 8:30 a.m. y las 3:30 p.m., por sí o por medio de apoderado ante este Tribunal, ubicado en la Calle Independencia N° 14, Primer Piso de la Parroquia Santa Rosa, Municipio Bermúdez del estado Sucre, a darse por citados, a menos, hacer valer o defender sus respectivos derechos si fuera el caso, en la presente causa, dentro de los Noventa (90) días calendario consecutivos siguientes a la fijación del presente EDICTO en la Cartera de este Juzgado y de la consignación en autos de la última publicación que del mismo por la prensa se haga, en los DIARIOS "CORREO DEL ORINOCO" y "ULTIMAS NOTICIAS", durante sesenta (60) días, dos veces por semana, de conformidad con lo establecido en Artículo 231 del Código de Procedimiento Civil, en virtud de que este Juzgado por auto de esta misma fecha, ordenó la suspensión de la causa, hasta tanto conste en autos la formalidad del presente EDICTO de conformidad con lo dispuesto en el Artículo 144 susodichos.

Se les advierte que una vez vencido dicho lapso de Noventa (90) días sin que la citación se haya verificado se designará Defensor Judicial con quien se entenderá esta y los demás actos que prosigan en el presente procedimiento como lo dispone el Artículo 232 susodichos, las personas que concurren al proceso, en virtud del Edicto, formará la causa en el estado en que se encuentre.

La Juez: La Secretaria:
Susana García de Mañé: Anabel Teresa Martínez

Exp. No 10.727.
SIGNATARIAS:

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL
Juzgado Duodécimo de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas
Caracas, Once (11) de julio de dos mil veinticinco (2025)
215° y 166°
ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2025-000282
EDICTO
SE HACE SABER
A TODAS AQUELLAS PERSONAS QUE SE CREAN CON DERECHO SOBRE EL INMUEBLE OBJETO DEL PRESENTE JUICIO, propiedad del ciudadano **SAVADOR SAJAS CALDERÓN** titular de la cédula de identidad N° V-5.597.824, domiciliado en la siguiente dirección: "Avenida Calle Los Ríos, Quinta La Perla Privada, Municipio Baruta, Estado Miranda" que deberán comparecer por ante este juzgado ubicado en la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, Piso 03, Municipio Libertador del Distrito Capital Circuito Judicial de los Tribunales de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas, en el horario comprendido **para Despachar desde las ocho y treinta (8:30 a.m.), hasta las tres y treinta (3:30 p.m.)** conforme lo establece el artículo 692 del Código de Procedimiento Civil, para que comparezcan dentro de los **QUINCE (15) DIAS** de despacho siguientes a la última publicación, a fin de que se hagan parte en el mismo y expongan lo que consideren conducente en relación a la presente demanda, se hace saber que dicho edicto deberá ser publicado y fijado en la forma prevista en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil en los diarios "VEA" y "CORREO DEL ORINOCO" durante sesenta (60) días 2 veces por semana; y su fijación en la Cartera del Tribunal, a darse por citados en el juicio que por **PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA**, incurre en su contra la ciudadana **SORA DEL CARMEN IRRARTE ESCOBAR** venezolana, mayor de edad y titular de la cédula de identidad N° V. 5.549.689, en su carácter de parte actora, y que se sustancia en el asunto signado bajo el número **AP11-V-FALLAS-2025-000282, DE UN (01) APARTAMENTO DISTINGUIDO CON EL NÚMERO G-221, SITUADO EN LA PLANTA DÉCIMA SEGUNDA (12°) DEL EDIFICIO "RESIDENCIAS LA VILLA SEIS", UBICADO EN EL EDIFICIO "RESIDENCIAS LA VILLA SEIS", EL CUAL A SU VEZ FORMA PARTE DEL CONJUNTO RESIDENCIAL Y COMERCIAL "PENSAMIENTO LA VILLA", UBICADO EN LA UBICACIÓN MONTAÑALBA VEGA, UNIDAD VECINAL DOS (02) SECTOR "D", ENTRE CALLES 51-CALLE 4 TRANSVERSAL 5 Y SEGUNDA AVENIDA EN JURISDICCIÓN DE PARROQUIA LA VEGA.**

DIOS Y FEDERACION
LA JUEZ
ANABEL CAROLINA GONZÁLEZ
JUZGADO DUODÉCIMO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MERCANTIL, TRÁNSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS.
AP11-V-FALLAS-2025-000282

Y vendió 255 millones de unidades

Mercado farmacéutico creció 20,66 % entre enero y agosto



En ocho meses, los laboratorios de producción nacional aportaron 82,20% del crecimiento del mercado farmacéuticos, lo que equivale a la colocación de 35,9 millones de unidades

T/ Redacción CO-Bancas y Negocios
F/ Cortesía
Caracas

En el período acumulado enero a agosto, el mercado farmacéutico venezolano siguió con su tendencia de crecimiento, al reportar un aumento de 20,66% y 255 millones de unidades vendidas, según el boletín Faro Farmacéutico preparado por la unidad de Inteligencia de

Negocios del Grupo LETI, reseñado por el portal web Bancas y Negocios.

Para este período se registró un aumento de 43,6 millones de unidades en comparación con el período anterior.

En el mes de agosto se colocaron en el mercado 31 millones de unidades, lo que representa un incremento de 18,81 por ciento en comparación al mismo período del año anterior.

En lo que va de año se han registrado 11.924 presentaciones activas. El consumo de medicamentos por persona en Venezuela es de aproximadamente 11,5 unidades al año.

Por otra parte, el precio promedio en Latinoamérica es de 7,79 dólares por unidad de medicamentos, en comparación con Venezuela donde se ubica

en 4,21 dólares -45,96 por ciento inferior al promedio regional-, lo cual facilita el acceso a las principales terapias requeridas por la población.

PRODUCCIÓN NACIONAL

En el período acumulado de enero a agosto, los laboratorios de producción nacional aportaron 82,20 por ciento del crecimiento del mercado, lo que equivale a 35,9 millones de unidades. Los datos corroboran que la producción nacional constituye la principal fuente de abastecimiento de medicamentos del país.

En el acumulado enero-agosto, el segmento de medicamentos genéricos mantiene su tendencia de crecimiento con un alza de 31,61 por ciento en ocho meses, con un total de 125,4 millones de unidades. El incremento acumulado

de este segmento superó ampliamente a la tasa de expansión del mercado general.

Estas unidades de genéricos representan 49,19 por ciento del consumo del mercado total. En el mes de agosto el segmento mantiene su recuperación sostenida con 24,48 por ciento, al colocar 15 millones de unidades. Este dato representa 2,9 millones de unidades adicionales al mismo mes del año pasado.

En el período de enero a agosto, los laboratorios de producción local de genéricos aportan el 87,22 por ciento de las unidades del segmento, lo que representa 26,2 millones de unidades del crecimiento total. Esto comprueba el rol de la producción nacional en la recuperación de la industria farmacéutica venezolana.

PRESENTACIONES DE CONTENIDO REDUCIDO

En el período acumulado enero a agosto, las presentaciones de contenido reducido de medicamentos genéricos mantienen su crecimiento de 55,78 por ciento hasta alcanzar más de 59,5 millones de unidades.

En consecuencia, estas presentaciones representan 33 por ciento del segmento genérico y 23,36 por ciento del mercado total, en función de facilitar la accesibilidad a tratamientos para un mayor número de pacientes.

Mediante los canales autorizados, la industria farmacéutica nacional logra potenciar su capacidad productiva y distributiva.

Este impulso, originado en la producción local, se ha traducido en una mejor oferta y surtido de medicamentos para las patologías de mayor prevalencia en el país, mejorando la accesibilidad y disponibilidad de tratamientos.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL
Juzgado Cuarto de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas
Caracas, seis (6) de agosto de dos mil veinticinco (2025)
Años 215° y 166°
Asunto No. AP11-V-FALLAS-2025-000296
CARTEL DE CITACIÓN
SE HACE SABER:
Al ciudadano JOSE FRANCISCO VALERA RODRIGUEZ, venezolano, mayor de edad y titular de la cédula de identidad No. 10.116.661, parte demandada en el presente juicio, que deberán comparecer por ante este Juzgado dentro de los QUINCE (15) DÍAS CONTINUOS SIGUIENTES, contados a partir de la última publicación y consignación que del cartel ordenado se haga, una vez conste en autos la nota de La Secretaría que señale haberse cumplido con las formalidades de ley, a objeto que se de por citada en el presente juicio de TACHA DE DOCUMENTO PÚBLICO, que incoará en su contra la UNIDAD EDUCATIVA U.E.P. SUPERBA ORENQUE, C.A., en el asunto signado con el No. AP11-V-FALLAS-2025-000296. Con la advertencia que de no comparecer por sí, ni mediante apoderado alguno en el lapso anteriormente señalado, se les designará defensor judicial, con quien se entenderá la citación y demás trámites del proceso. Háganse las publicaciones respectivas en los diarios "Últimas Noticias" y "Correo del Orinoco", en letra de tamaño legible con intervalo de tres (3) días entre una y otra publicación. Entréguese otro ejemplar a la Secretaría de este Juzgado para la práctica de fijación en el domicilio, residencia o morada de la parte demandada. Todo ello de acuerdo a lo previsto en los artículos 223 del Código de Procedimiento Civil.
DÍOS Y FEDERACIÓN
LA JUEZ
Dra. JESSICA WALDMAN RONDÓN

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
PODER JUDICIAL
Juzgado Cuarto de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas
Caracas, cinco (5) de agosto de dos mil veinticinco (2025)
Años 215° y 166°
Asunto No. AP11-V-FALLAS-2021-000014
EDICTO
SE HACE SABER:
A todos los HEREDEROS DESCONOCIDOS del de cujus ROBINSON YOEL ALLEN MOLINA (+), quien en vida fuera venezolano, mayor de edad y titular de la cédula de identidad No. 6.257.763, cuyo último domicilio San Martín, Parque Residencial San Juan, Torre C, Piso 8, Apartamento 94-C, quienes deberán comparecer por ante este Tribunal dentro de los SESENTA (60) DÍAS CONTINUOS siguientes a la última publicación, consignación y fijación que del presente edicto se haga a fin de que se den por citados en la presente causa, en cualquiera de las horas establecidas en la tabilla del Tribunal. Todo con motivo del juicio que por ACCIÓN MERO DECLARATIVA DE RECONOCIMIENTO DE UNIÓN ESTABLE DE HECHO que sigue la ciudadana AIDA MARIA RODRIGUEZ VIZCAYA, venezolana, mayor de edad y titular de la cédula de identidad No. V-9.883.171, contra ustedes en el asunto signado con el AP11-V-FALLAS-2021-000014. El edicto deberá ser publicado en los diarios "Correo del Orinoco" y "GACETA JUDICIAL DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA DEL TRIBUNAL SUPREMO DE JUSTICIA" durante sesenta (60) días, dos (2) veces por semana, todo ello de conformidad con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.
DÍOS Y FEDERACIÓN
LA JUEZ
Dra. JESSICA WALDMAN RONDÓN
Asunto No. AP11-V-FALLAS-2021-000014
JWR/SRR/MP.

RESIDENCIAS PORTAL NOVUS
RIF J-31231118-5
CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL DE COPROPIETARIOS
Se convoca a todos los señores copropietarios de RESIDENCIAS PORTAL NOVUS, RIF J-31231118-5, ubicada en la Av. Principal de Sebuacán, Urbanización Sebuacán, Municipio Sucre, Estado Miranda, para una Asamblea Ordinaria, en Primera Convocatoria, que se llevará a cabo el día **miércoles 08/10/2025, a las 7:30 pm**, en el hall de PB del edificio, con la finalidad de tratar los siguientes puntos:
1.- Rendición de cuentas de la Junta de Condominio Saliente.
2.- Nombramiento de la Junta de Condominio.
3.- Propuesta de cambio al Reglamento Interno.
De no poderse conformar el quórum legal requerido en la primera convocatoria (66,66%), se procederá con la **Segunda Convocatoria** en el mismo lugar y hora de la primera, el día **Lunes 13 de Octubre de 2025**. En caso de no poder contarse con el quórum legal requerido en esta Segunda Convocatoria (66,66%), se procederá a realizar una carta consulta, conforme al Capítulo VI artículo 6.1 y 6.1.2 del Documento de Condominio y artículo 24 de la Ley de Propiedad Horizontal. Se agradece puntual asistencia a todos los Copropietarios y en su defecto delegar por escrito a un representante, enviando un día antes de la convocatoria su autorización al correo portalnovus27@gmail.com. Tiempo de Espera: 15 minutos. Tiempo máximo de la Asamblea: 60 minutos.
Caracas, 19 de Septiembre de 2025

Del total, 194.352 corresponden a maíz amarillo y 153.137 a maíz blanco

Gobierno reivindica cifra récord de siembra de maíz para ciclo de invierno

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

Venezuela alcanza una cifra récord en siembra de maíz para ciclo invierno 2025 con un total de 347.489 de superficie cultivable, un dato que supera las expectativas del Plan de Siembra de Maíz y Arroz, promovido por el gobierno nacional.

El ministro de Agricultura y Tierras, León Heredia, que la siembra de maíz se focaliza con más fuerza en los estados Guárico, Portuguesa, Barinas, Yaracuy, Bolívar, Monagas y Anzoátegui. "Del total de hectáreas, 194.352 corresponden a maíz amarillo y



153.137 a maíz blanco", resaltó el funcionario citado en una nota de la agencia oficial de noticias AVN.

Esta cifra récord ha sido posible gracias al esfuerzo conjunto

de productores y campesinos, con el apoyo del

El estado Guárico, en particular, ha demostrado un rendimiento excepcional en la producción de maíz. El ministro León Here-

dia destacó que en esta región se sembraron "más de 170.000 hectáreas cuando teníamos programado inicialmente 70.000", lo que se traduce en una expectativa clara de superar las expectativas de producción.

Este incremento, que duplica la meta inicial, se atribuye a un "extraordinario trabajo" del pueblo guariqueño y sus productores. En el municipio Chaguaramas, por ejemplo, se han sembrado 6.000 hectáreas de maíz, lo que demuestra el potencial productivo de la zona.

Expertos señalan que, de acuerdo con la superficie sembrada de maíz, la producción probablemente satisfaga más de 70 por ciento del consumo nacional.

Sucesos y circunstancias de la 80ª Asamblea General de la ONU

Escenas icónicas de la depravación del imperio y su “comunidad internacional”

Algunas muestran la miseria del emperador naranja, al poder imperial que él representa y la llamada “comunidad internacional” que lo sostiene

T/ Clodovaldo Hernández-Laiguana.Tv

F/ Cortesía



Estados Unidos siempre ha pisoteado los principios que proclama: democracia, libertad, derechos humanos, libre mercado y muchos otros. Siempre lo ha hecho, es parte de su naturaleza, pero en tiempos que tiene de líder a un señor como Donald Trump, todo se hace más evidente, más grotesco, incluso caricaturesco.

En estos últimos días, este rasgo chabacano y ramplón del imperialismo se ha expresado un montón de veces. Revisemos algunas de las escenas que muestran en toda su miseria al magnate anaranjado, al poder imperial que él representa y a la llamada “comunidad internacional” que lo sostiene.

ESCENA 1: EL EMPERADOR EN MODO NERÓN O CALÍGULA

El comportamiento y hasta el lenguaje verbal y gestual de Trump evocan a los más extravagantes y degenerados emperadores romanos. Hubo muchos, pero la fama la tienen, entre otros, Nerón y Calígula. Sin embargo, él se mira al espejo y ve a todo un Marco Aurelio, un gobernante-filósofo.

De semejantes disonancias surgen discursos como el que dio ante la ONU, en el que afirmó ser infalible o, como decía un amigo humorista: “Solo me he equivocado una vez en la vida, y fue el día que pensé que estaba equivocado”. Bueno, en su descargo, hay que acotar que hubo una sospechosa falla en el teleprompter, que se tornó más maliciosa aún si se considera que antes, este Nerón-Calígula-Marco Aurelio se había quedado varado en la escalera mecánica.

ESCENA 2: EL MATÓN PACIFISTA

Trump reivindica las ejecuciones extrajudiciales y, acto seguido, reclama su Premio Nobel de la Paz. La caricatura se hace sola: el tipo sube a la tribuna de oradores de la ONU, se vanagloria de estar matando presuntos narcotraficantes-terroristas trenderagueños en alta mar, sin siquiera un previo “¡Detente, te dije que te detente!” —como en aquella canción de Medioevo sobre los motorizados—. A renglón seguido, tras reivindicar las ejecuciones extrajudiciales de su “supremo ejército” (así lo llamó), el pistolero sopla el cañón del arma, la guarda en la cartuchera y se queja porque la ONU no lo ha reconocido como el gran pacificador del planeta. Todo indica que no va a dejar de matar gente hasta que le den su premio.

ESCENA 3: “AMARREN A SU LOCO”

Al Agente Naranja se le ocurrió agregar un nuevo cargo a la lista contra Venezuela. Según él, por acá no solamente vaciamos las cárceles para enviar a los malandros a EE.UU., sino también los centros de salud mental.

Ignoro si en EE.UU. existe un refrán que refleje la misma idea, pero acá, en situaciones como esa, nos preguntamos a quién se le ocurre llevar chivo pa’ Coro. Explico el adagio para cualquier gringo curioso de nuestra idiosincrasia: es absurdo llegar a un sitio con la mercancía que más abunda en ese lugar. Y basta con echarle un vistazo a las noticias diarias de EE.UU. para entender que allá la demencia es pandémica.

(Bueno, tal vez a Trump lo asiste algo de verdad en esto de los enajenados mentales venezolanos que han llegado por allá. Si a cualquiera de nosotros nos mostraran, por ejemplo, los videos de Orlando Urdaneta, Franklin Virgúez o Nitu Pérez Osuna, ¿qué más podríamos pensar sino en que alguien dejó abierta la puerta del manicomio? No obstante, hay que dejar constancia de que ellos y ellas se autoexportaron... Pero ese es otro tema).

ESCENA 4: EL EMPERADOR VIEJO Y GORDO SE BURLA DE UNA SEÑORA

En un breve mensaje de red social, el presidente de la superpotencia se dibuja a sí mismo tal cual es: alguien que cree pertenecer a una raza superior, que menosprecia a las mujeres y odia a los pobres. Se burla de una señora gorda venezolana, de clase popular, que está incorporada a los entrenamientos defensivos para hacer frente a una hipotética agresión estadounidense. Dice, cual niño en una escuela, que “¡ay, sí, estoy chorrea!”.

Trump, aparte de ignorar su propio peso y edad, pasa por alto ciertos hechos históricos: el poderosísimo ejército estadounidense ha sido derrotado varias veces por milicias de gente no blanca, sin mayor entrenamiento militar, harapientos y en chancletas.

También olvida que varios catires jóvenes y fortachones, integrantes, como mercenarios, de la chambona Operación Gedeón, terminaron acostados boca abajo en la orilla de la playa de Chuao, sometidos por gente del pueblo.

ESCENA 5: AMAPUCHEMOS AL EXTERRORISTA DECAPITADOR

Que nadie vaya a pensar que todo lo anterior es síntoma de una degeneración moral exclusiva del emperador anaranjado. Él lo expresa de la forma más estrafalaria y monstruosa, pero la característica abarca a toda la élite de las llamadas democracias occidentales, esas que se presentan como ejemplo egregio para el resto del bárbaro planeta.

No es una sola, son varias escenas, pues todos pugnaron para reunirse y fotografiarse con Ahmed al-Sharaa, reconocido como presidente de Siria, hasta no hace nada llamado Abu Mohammed al-Golani, un temible terrorista que decapitaba cristianos y pateaba las cabezas. El sujeto era jefe de uno de esos engendros de la CIA, el Mossad y los radicalismos islámicos, llamados Al Qaeda, ISIS, Al-Nusra, Hayat Tahrir al-Sham (HTS) y así, por el estilo.

El caso de este elemento entró ya a la antología de las reingenierías de imagen, pues pasó de ser un despiadado asesino con turbante, por quien ofrecían recompensa de 10 millones de dólares, a un yuppie vestido de diseñador que se pasea por Nueva York, la misma ciudad que, según la historia oficial, fue atacada arteramente por Al Qaeda.

En el manejo de escenas referidas a antes al-Golani y ahora al-Sharaa, está una que demuestra que el sistema internacional octogenario está colapsado. La ONU ha calificado como organizaciones terroristas a Al-Nusra y HTS, pero le permitió a este hombre subir al estrado y hablar de paz, concordia y reconciliación.

Entre los que se acaramelaron con el cortacabezas sirio estuvieron el secretario de Estado de EE.UU., Marco Rubio; la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen; el presidente del Consejo Europeo, Antonio Costa; el secretario general de la ONU, António Guterres y el rey de España, Felipe VI. Quedó otra vez demostrado que la cáfila del poder occidental aplica aquella frase atribuida a Groucho Marx: “Estos son nuestros principios; si no le gustan, tenemos otros”.

(La prensa global, siempre orquestada con sus poderosos dueños, inventó una categoría desvergonzada para mencionar a al-Golani o al-Sharaa: exterrorista. Ya solo falta que le digan exasesino, con lo cual, supone uno, los muertos que él mató pasarán a ser exmuertos. Pero, de nuevo, no es el tema central”.

ESCENA 6: EL GENOCIDA HABLA EN LA ONU

Tal vez la imagen más icónica de todas las relacionadas con el Octogésima Asamblea General de la ONU sea la

del genocida Benjamín Netanyahu hablando en la tribuna de honor, negando la masacre y anunciando que seguirá adelante con ella.

Más allá del hecho de que la mayoría de las delegaciones nacionales abandonó la sala, un gesto que demuestra el repudio mundial al genocidio, vale preguntarse, con palabrita incorrecta incluida, ¿qué coño hacía un asesino de niños en un recinto como ese?

Según la Carta de la ONU, su misión es procurar la paz, la seguridad, el respeto a los derechos humanos y garantizar la ayuda humanitaria a las poblaciones afectadas por la guerra o los desastres socio-naturales. Entonces, al jefe de una pandilla que viola todos esos nobles propósitos no deberían permitirle ni siquiera entrar como público de galería.

Por otro lado, sobre Netanyahu pesa una orden de captura de la Corte Penal Internacional desde finales de 2024, por crímenes de guerra y de lesa humanidad, entre ellos hacer morir de hambre a miles de personas, incluyendo niñas y niños. Si bien la CPI no es un organismo de la ONU, ambas entidades tienen una relación directa, normada en 2004 y hasta una oficina de enlace. Entonces, ¿por qué este prófugo de la justicia internacional puede presentarse en la ONU como si nada?

ESCENA 7: PETRO SE CALIENTA

Bueno, no todo en la ONU fueron matones (o exmatones) ni gente que se hace la idiota o que se arrastra servilmente ante ellos. También hubo discursos tan memorables para las luchas populares que hicieron recordar los del Che Guevara, Fidel y Chávez.

El más notable fue el de Gustavo Petro, tantas veces acusado —y no sin razón— de ser demasiado tibio, pero que en esta oportunidad se calentó horrores y habló en nombre de todos los países oprimidos por las guerras, los genocidios, las agresiones unilaterales y las sanciones de quienes quieren mantener su hegemonía.

Habló de los misiles lanzados sobre embarcaciones civiles en el Caribe o sobre gente hambrienta en Gaza; fustigó a la sociedad rica, blanca y racista que se cree la raza superior o un pueblo elegido de Dios; cuestionó la fracasada guerra contra las drogas y dijo que “necesitan violencia para dominar a Colombia y a América Latina, necesitan destruir el diálogo y lanzar misiles asesinos sobre jóvenes pobres en el Caribe”.

Afirmó que “este recinto es testigo y cómplice de un genocidio”, y propuso formar un ejército multinacional para defender a Palestina ante la agresión sostenida por Israel, avalada por EE.UU.

Mientras Petro decía que la política antidrogas de Trump es dirigida o asesorada por aliados de la mafia de la cocaína, del paramilitarismo narcotraficante colombiano, la delegación de EE.UU. se retiró de la sala. ¿Qué mejor imagen para demostrar que el Mandatario nuestroamericano estaba soltando verdades a chorros?

@clodoher

Al líder cubano la historia lo absolvió, ya veremos en qué lugar dejará al gringo

Fidel vs Trump



Fidel Castro Ruz, líder de la Revolución cubana, habla ante la Asamblea General de la ONU en octubre de 1979. Foto: Yutaka Nagata/ONU.

En 1960 Fidel dijo:

“¡Desaparezca la filosofía del despojo y habrá desaparecido la filosofía de la guerra!”. Hace tres días Trump recordó la clásica filosofía gringa del “conmigo o contra mí” y amenazó, “again”, con los dichosos aranceles

T/ Marxlenin Pérez Valdés-Cubadebate
F/ Cortesía

Hace 65 años Fidel llegó a la ONU denunciando los maltratos que había recibido la delegación oficial de Cuba desde su arribo a los Estados Unidos; Trump hace tres días denunciaba a la escalera mecánica.

El 26 de septiembre de 1960, Fidel denunció ante la Asamblea General, que las familias cubanas de las víctimas de ataques terroristas organizados, financiados y ejecutados desde el territorio yanqui todavía esperaban un telegrama de condolencias por aquellos deleznable hechos. El 23 de septiembre de 2025, Trump denunció en la AG al teleprompter, porque no funcionó justo en el instante en el que iba a empezar a leer su patético discurso.

En 1960, Fidel habló durante cuatro horas y 29 minutos sobre historia de Cuba y universal, sobre diplomacia multilateral, sobre el desarme, la paz, la cooperación internacional, en con-

tra de los monopolios y el colonialismo imperialistas; habló en nombre de los oprimidos, los explotados, los que no tenían voz ni voto, como era el caso de China que en aquella época no pertenecía aún a la ONU. Trump habló 59 minutos sobre lo genial que es él mismo; sacó los trapos sucios sobre sus inversiones constructivas en aquella sede internacional; condenó a los mismos de siempre: China, Rusia, Irán, India (vaya sorpresa, los Brics), Venezuela...; se regocijó en su política contra la inmigración, pero no se refirió a las causas; alardeó de haber concluido siete guerras, pero no las explicó, no dijo cómo se habían iniciado o mantenido, ni a quiénes benefició; habló del cese al fuego en Gaza, pero negó al Estado palestino y situó el conflicto a partir del 7 de octubre de 2023.

En 1960 Fidel dijo: “¡Desaparezca la filosofía del despojo y habrá desaparecido la filosofía de la guerra!”. Hace tres días Trump recordó la clásica filosofía gringa del “conmigo o contra mí” y amenazó, “again”, con los dichosos aranceles.

Fidel era entonces Primer Ministro de una pequeña isla del Caribe, de apenas seis millones de habitantes con elevados índices de analfabetismo, que recién había alcanzado su independencia por primera vez en la historia (y con cierto retraso) y que ya estaba siendo bloqueada por el vecino del norte. Trump es el presidente del imperio más poderoso del mundo y aunque es el protagonista de la destrucción mundial, negó la importancia de las energías renova-

bles; de milagro no culpó también al paracetamol.

Fidel, en 1979 preguntaba: “¿Para qué sirven las Naciones Unidas?”. Trump en pleno 2025, desconociendo aquel histórico discurso o - ¿quién sabe?, imitándolo mal- afirmó que las Naciones Unidas lejos de solucionar problemas, los creaba y automáticamente llamó invasores a los migrantes.

Fidel apeló siempre a la historia, la de lo lógico rectificado, no la de “sucesos sucedidos sucesivamente”, sino la que tiene una racionalidad para ser descubierta y comprendida. Trump, simplemente la desconoce, la niega; gracias a lo cual sus palabras pueden aparentemente partir de una “tabula rasa” donde el imperialismo se justifica y se desconecta de sus propios antecedentes. Esto le “permite” poner una barrera entre Biden y él como si no fueran acaso la misma cosa.

En 1960, demasiado cerca en el tiempo y en secuelas-, del delegado del Moncada, Fidel, una vez más para todas las épocas, ofreció las claves para entender el mundo en el que todavía vivimos. Con la decencia que le caracterizó y su preclaro sentido del deber sentenció: “A veces, aparentemente, la censura no llega, es decir, a crítica y la condenación de nuestros hechos, aparentemente no nos percatamos de ella, y es, sobre todo, cuando nos olvidamos de que así como nosotros hemos tenido el privilegio de ser actores de este minuto trascendental de la historia, algún día también la historia nos juzgará por nuestros actos”.

A Fidel la historia lo absolvió, ya veremos en qué lugar dejará a Trump.

Calificaron la situación de “infierno en la Tierra”

Miles de personas manifestaron en Berlín contra el genocidio en Gaza

En otras partes de Alemania, como en la ciudad de Düsseldorf, también tuvieron lugar movilizaciones por Palestina

T/ Telesur
F/ Cortesía
Berlín

Casi 100.000 personas participaron en diversas manifestaciones en Berlín, convocadas por varias organizaciones de la sociedad civil. Con el nombre de All Eyes on Gaza (Todos los ojos puestos en Gaza), la manifestación comenzó frente al ayuntamiento de la capital alemana.

Los participantes corearon lemas como “Free Palestine” (Palestina Libre) o “Viva Pales-

tina” y portaban banderas palestinas y pancartas con eslóganes como “SOS Gaza”. En junio se habían congregado en Berlín hasta 50 mil manifestantes por la causa palestina, según cifras de los convocantes, aunque en aquella ocasión la Policía había mencionado un número de manifestantes mucho menor.

Pero con respeto a la movilización de éste sábado 27 de septiembre, la Policía ha determinado a primera hora de la tarde la presencia de 60 mil personas, aunque no ha descartado que este número pudiera ser más elevado.

Un total de 50 organizaciones como el partido político Die Linke se unieron a la convocatoria. En otras partes de Alemania, como en la ciudad de Düsseldorf, también tuvieron lugar movilizaciones por Palestina.



Una portavoz policial, Anja Dierschke, ha afirmado que dicha manifestación se ha desarrollado de forma “absolutamente pacífica”, aunque otra protesta secundaria por Palestina, en el barrio de Kreuzberg,

fue disuelta luego de que los agentes realizaran varias detenciones entre los participantes.

“Hablan de razones de Estado mientras los hospitales quedan reducidos a escombros y cenizas. Guardan silencio sobre el

genocidio y se hacen cómplices”, sostuvo la líder del Die Linke, Inés Schwerdtner.

El manifiesto de la convocatoria reclamaba que el Gobierno alemán abandone cualquier tipo de cooperación militar con el régimen de Israel y emplee “todas las medidas posibles” para lograr un alto el fuego inmediato y la entrada de ayuda humanitaria en Gaza.

“INFIERNO EN LA TIERRA”

En la Asamblea de la ONU, el ministro de Exteriores alemán, Johann Wadepuhl, ha calificado este sábado la situación en Gaza de “infierno en la Tierra” y “pesadilla humanitaria”. Wadepuhl ha reiterado su apoyo a una solución con dos Estados como única salida para el conflicto en Oriente Medio.

“Esta guerra debe terminar. Los rehenes deben ser liberados. La existencia y la seguridad de Israel serán siempre parte de nuestra razón de Estado”, ha aseverado durante un discurso breve en el que ha reemplazado al canciller Friedrich Merz, cuya ausencia de la Asamblea General ha sido objeto de críticas en su país.

“Es una vergüenza”, afirmó Dodón ante sus partidarios del Bloque Patriótico

Partido pro-UE lidera legislativas en Moldavia

T/ RT
Chisinau

El partido gobernante prooccidental Partido de Acción y Solidaridad (PAS) lidera en las legislativas de Moldavia con 45,06 por ciento de los votos frente al opositor Bloque Patriótico del expresidente Igor Dodón (27,64 por ciento) tras contabilizar el 86,68 por ciento de las actas de los colegios electorales.

Les siguen el bloque Alternativa con el 8,81 por ciento, Nuestro Partido con el 6,4 por ciento, el Partido ‘Democracia en Casa’ con el 5,8 por ciento y el Partido Socialdemócrata Europeo con 1,07 por ciento.

“Hemos venido pacíficamente para expresar nuestra opinión. Las elecciones han terminado. Los resultados muestran ahora que el PAS ha perdido y que la oposición ha ganado conjuntamente. Es una vergüenza”, afirmó Dodón ante sus partidarios.

Anteriormente, la presidenta moldava, Maia Sandu, no descartó que los resultados de las elecciones parlamentarias de este domingo pudieran ser anulados en caso de una victoria de la oposición debido a la supuesta interferencia rusa en el proceso de votación.

“Sabemos que hubo mucha interferencia, pero las decisiones las toman las autoridades com-

petentes. Hemos visto ciertas medidas adoptadas por la Comisión Electoral Central incluso esta semana”, dijo la mandataria a la prensa.

La contienda electoral de este año se celebró en medio de una intensa turbulencia política en Moldavia. El PAS, de la presidenta Maia Sandu, quiere mantener la mayoría y continuar el rumbo a la Unión Europea (UE), mientras que la oposición, representada por el Bloque Patriótico, acusa a las autoridades de tendencias autoritarias y represión de la disidencia.

Los políticos de la oposición fueron objeto de detenciones

masivas antes de las elecciones, a los partidos que criticaron a las autoridades por su hostilidad hacia Moscú se les negó la participación y se redujeron los colegios electorales en regiones que no apoyan a las autoridades actuales.

La portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores ruso, María Zajárova, calificó el proceso electoral moldavo como “una caricatura infernal de un proceso democrático”. “Se modela el resultado, se seleccionan las plantillas correspondientes para ello y luego se crea un determinado proceso, al que llaman elecciones”, indicó la vocera.

EUROPA PLANEA OCUPAR MOLDAVIA

La inteligencia rusa ha revelado recientemente los detalles más aterradores del

posible futuro cercano de Moldavia. El Servicio de Inteligencia Exterior de Rusia (SVR) comunicó el martes pasado que los países europeos se preparan para ocupar Moldavia con el objetivo de mantenerla en la línea de su política rusofóbica.

“En la fase actual, se está llevando a cabo una concentración de unidades de las Fuerzas Armadas de los Estados de la OTAN en Rumanía, cerca de las fronteras moldavas”, según el SVR. “Se está preparando un ‘desembarco’ de la OTAN en la provincia ucraniana de Odesa para intimidar a Transnistria”, precisó la inteligencia rusa. Según su información, el primer grupo de militares de Francia y el Reino Unido ya han llegado a Odesa.

En un acto de campaña de un actor convertido en político

Casi 40 muertos por estampida durante un mitin en India

T/ Telesur
Tamil Nadu

Al menos 38 personas murieron y más de 150 resultaron heridas tras una estampida ocurrida en horas de la noche del sábado durante un mitin político en el sur de la India.

Las autoridades del estado de Tamil Nadu en el sur del país informaron este domingo, que el lamentable suceso tuvo lugar en la localidad de Karur, durante un acto de campaña del actor reconvertido en político, Vijay.

De acuerdo a la policía, el pánico se desató cuando un grupo de asistentes que se había

subido a un árbol cayó sobre la multitud, provocando una reacción en cadena que derivó en la estampida mortal.

Tras el lamentable accidente, el gobierno de Tamil Nadu anunció una compensación de cerca de 12.000 dólares para las familias de cada uno de los fallecidos y añadió que abrió

una comisión para investigar las causas del suceso y depurar responsabilidades.

Poco después del suceso, Vijay, líder del recién formado partido Tamilaga Vettri Kazhagam (TVK), publicó un extenso comunicado en la red social X, para expresar su pesar por lo ocurrido.

“Mi corazón y mi mente están abrumados por una profunda pesadumbre. En medio del inmenso dolor de perder a nuestros seres queridos, no

tengo palabras para expresar el dolor que soporta mi corazón”, lamentó.

El acto de campaña se enmarca en la entrada en política de una de las mayores estrellas del cine tamil.

Fuentes locales habían reportado en las últimas semanas un clima de tensión entre su nueva formación y el gobierno estatal por presuntas restricciones para organizar sus eventos públicos, que atraen a multitudes.

Para frenar protestas contra políticas migratorias gubernamentales

Trump autoriza uso de la fuerza total en Portland



La gobernadora de Oregón, Tina Kotek, dijo que el presidente no tiene la autoridad para desplegar al ejército y aseguró que en Portland no hay emergencia alguna de seguridad

T/ Telesur
F/ Cortesía
Portland

El presidente estadounidense Donald Trump ordenó el envío de tropas a la ciudad de Portland, en Oregón, y autorizó a usar la fuerza contra la población civil estadounidense “si es necesario” para enfrentar las protestas contra sus políticas migratorias.

El sábado 26 de septiembre, el inquilino de la Casa Blanca ordenó al secreta-

rio de Defensa, Pete Hegseth, que enviara tropas para proteger a Portland “devastado por la guerra”. El Mandatario justificó la decisión para “proteger” las instalaciones del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos (ICE) pues se encuentran “bajo asedio de ataques” del movimiento antifascista y antirracista Antifa y otros “terroristas internos”, se-

gún el mensaje publicado en redes sociales.

En respuesta, la gobernadora de Oregón, Tina Kotek, dijo que Trump no tiene la autoridad para desplegar al ejército y le acusó, a él y su secretaria de Seguridad Nacional, Kristi Noem, de abuso de poderes.

Aunque no se anunció fecha probable de la llegada de las tropas, la funcionaria aseguró que en Portland “no hay insurrección” ni “amenaza de seguridad nacional” y por tanto rechazó el despliegue de militares en sus calles.

Por su parte, el alcalde de Portland, Keith Wil-

son, emitió un comunicado en el que condenó la medida: «El número de tropas necesarias es nulo, ni en Portland ni en ninguna otra ciudad estadounidense. Nuestra nación tiene una larga memoria de actos de opresión, y el presidente no encontrará aquí anarquía ni violencia a menos que planee perpetrarlos».

También los habitantes de la ciudad cuestionaron cuál es la emergencia, expresaron disgusto y llegaron a calificar de ridícula esta decisión del mandatario. En redes sociales difundieron imágenes que contrastan fuertemente

con el alarmismo expresado desde Washington.

A pesar de la fuerte oposición pública, Trump endurece más sus políticas de seguridad para “contener la delincuencia y la migración irregular”, defendiendo al ICE y sus violentas redadas.

Este es el tercer despliegue de las tropas que ordena el mandatario, tras Los Ángeles (California), Washington DC y Memphis (Tennessee), con el que aumenta la presencia de militares y fuerzas de agencias federales en ciudades gobernadas por demócratas.

“Les dije soy la mamá de Morena y me empujaron”, denunció la mujer

Policía de Argentina reprime a madre de víctima de feminicidio

T/ Telesur
Buenos Aires

AVANCES EN EL CASO

Durante la jornada fue identificado Tony Janzen Valverde Victoriano, alias “Pequeño J”, de 20 años, quien sería el líder de la banda y presunto autor intelectual del triple crimen de Brenda del Castillo, Morena Verdi y Lara Gutiérrez.

El sospechoso, oriundo del departamento peruano de La Libertad, habría intentado salir del país, motivo por el cual autoridades policiales decidieron hacer pública su identidad y su imagen.

Por otro lado, el viernes por la noche el Ministerio de Seguridad informó la detención de Lázaro Víctor Sotacuro, el quinto implicado en el feminicidio, quien estaba prófugo y fue capturado en Bolivia.

Los primeros cuatro detenidos fueron Miguel Ángel Villanueva, Daniela Ibarra, Maximiliano Parra y Magalí Celeste González, imputados por homicidio agravado.

El triple femicidio se enmarca en un contexto de creciente violencia de género en Argentina, un informe del Observatorio de Femicidios en Argentina “Adriana Marisel Zambrano” de la Casa del Encuentro reveló que, desde el 1 de enero al 31 de agosto de 2025, se registraron 164 crímenes por violencia de género.

En un país donde se constata un femicidio cada 35 horas, las organizaciones feministas manifestaron su “furia” y “dolor”, denunciando que la falta de políticas públicas por parte del Gobierno de Javier Milei solo profundiza la crisis y los deja “desprotegidos”.

Durante la movilización realizada en Buenos Aires este sábado 27 de septiembre, la policía atacó a la madre de Morena Verdi, una de las jóvenes asesinadas en el triple narcofeminicidio ocurrido en la localidad de Florencio Varela.

En medio de un fuerte operativo de seguridad desplegado en las inmediaciones del Congreso de la Nación a raíz de la movilización que exigía justicia por el triple feminicidio, una de las madres de las víctimas fue agredida. “Les dije soy la mamá de Morena y me empujaron”, denunció la mujer.

Asimismo, la mujer relató que los efectivos policiales empujaron a su hijo: “Él les decía, ‘me mataron a mi hermana, estoy defendiendo a mi mamá’”.

Bajo el lema “No hay víctimas buenas ni malas, hay femicidios”, la manifestación realizada en Buenos Aires exigió justicia para Morena Verdi, Brenda Loreley Del Castillo, ambas de 20 años, y Lara Morena Gutiérrez, de 15.

Las protestas se replicaron en varias ciudades de Argentina. En Rosario, la Asamblea Lesbostransfeminista convocó a una marcha en el centro de la ciudad, mientras que en Córdoba los colectivos feministas también se movilizaron para repudiar la violencia de género.

La movilización se produce luego de que el miércoles pasado fueran hallados en una casa de Florencio Varela —en la zona sur del Gran Buenos Aires— los cuerpos de las tres jóvenes, que fueron víctimas de torturas antes de ser asesinadas.

FEDERACION VENEZOLANA DE BOXEO CONVOCATORIA

La Comisión Electoral de la FEVEBOX designada en Asamblea General de fecha 19/09/2025, en ejercicio de sus atribuciones establecidas en los artículos 8 y 11 de los Estatutos, convoca a las Asociaciones Deportivas, atletas, árbitros(as), entrenadores(as) y personal técnico, afiliados a la Federación, con derecho a voto, según lo establecido en el artículo 9 de los Estatutos de la FEVEBOX en concordancia con lo dispuesto en los artículos 50 de la Ley Orgánica del Deporte, la Actividad Física y Educación Física y 13 numeral 6 del Reglamento Parcial N° 1 de la referida ley a la Asamblea General Ordinaria. Punto Único: elección de los miembros de la Junta Directiva, Consejo de Honor, Consejo Contralor y Representante de los atletas de la FEVEBOX, período 2025-2029. Fecha: sábado, Veinticinco (25) de octubre de 2025. Lugar: Gimnasio Pedro Cuggia, del Instituto Nacional de Deportes, La Vega, Municipio Libertador, Distrito Capital. Hora: 11:00 am. La Comisión Electoral de la FEVEBOX, funcionará en las oficinas de FEVEBOX, Instituto Nacional de Deportes, Municipio Libertador, Distrito Capital, de lunes a Viernes en Horario comprendido de 9:00 am a 12:00pm y de 2:00pm a 5:00pm y Sábados en horario comprendido de 9:00AM a 2:00Pm . Telf.: 0424-2694576, Email: comelecfevebox2025@gmail.com.

CRONOGRAMA ELECTORAL

Publicación del proyecto electoral	08/09/2025
Publicación de convocatoria a elecciones	29/09/2025
Publicación del registro electoral preliminar	29/09/2025
Impugnación del registro electoral preliminar	30/09/2025
Decisión de recursos contra el registro electoral preliminar	03/10/2025
Publicación del registro electoral definitivo (asociados con derecho a voto).	04/10/2025
Presentación de las postulaciones	06/10/2025
Subsanación de recaudos de postulaciones	08/10/2025
Admisión o rechazo de postulaciones	11/10/2025
Interposición de recursos contra la admisión, rechazo o no presentación de postulaciones	13/10/2025
Admisión del recurso contra la admisión o rechazo de postulaciones	14/10/2025
Publicación del auto de admisión del recurso contra las postulaciones en la cartelera de la comisión	14/10/2025
Presentación de pruebas	15/10/2025
Resolución sobre recursos ejercidos contra las postulaciones	17/10/2025
Publicación de acta de cierre de postulaciones	18/10/2025
Campaña electoral	21 al 23/10/2025
Elaboración de boleta de votación	24/10/2025
Acreditación de testigos	24/10/2025
Designación de miembros de mesa electoral	24/10/2025
Publicación de la base de datos en diferentes mesas electorales	25/10/2025
Instalación y constitución de mesas electorales	25/10/2025
Acto de votación	25/10/2025
Escrutinio	25/10/2025
Totalización y adjudicación	25/10/2025
Proclamación y juramentación	25/10/2025

Por la Comisión Electoral:

Libia Montes Lino Cordero Yatselyn Cedeño Yoly León
Presidenta Miembro Principal Miembro Principal Suplente

Miranda de Verdad



La interrelación entre Identidad e Independencia

Carmen Bohórquez
I/ Cortesía

El esclarecimiento de la propia identidad es mutuamente excluyente con la persistencia de una situación de sometimiento a un Otro, totalmente ajeno a los tiempos históricos y vivenciales de todo ser. Bien sabemos que todo individuo proviene biológica y culturalmente de ancestros que se han ido sucediendo unos tras otros y que el conjunto de todas esas generaciones, en un espacio geográfico determinado, es el que define o caracteriza una determinada cultura. Y en ese transcurrir histórico, se irá igualmente conformando la arquitectura mental que sostendrá el resto de las creencias y explicaciones metafísicas; las cuales serán originales para sí mismas y diferentes respecto a cualesquier otra.

Esta diferenciación originaria es lo que convierte en violencia todo intento de avasallamiento de un pueblo sobre otro; y esto será así, independientemente de si el invasor se piensa la cúspide del desarrollo humano. Comprender esto y aceptar que no existe ninguna causal, del tipo que sea, que implique superioridad sobre el Otro, sería lo único que garantice alguna vez la paz mundial.

La sociedad en la que nace Miranda, que es el resultado de tres siglos de ocupación violenta, genocida y de control casi total de los sobrevivientes del proceso de invasión y aculturación forzada de Abya Yala por parte de España, a la que se agregará la forzada esclavitud africana, no parecía albergar la más mínima idea o sentimiento propio respecto a su pertenencia a esa realidad construida con referentes foráneos. Todo allí tenía un lugar prefijado, particularmente el de ser súbdito de un Rey nunca visto y el de profesar creencias religiosas y “científicas” que explicaban el origen ancestral del dominador, más no el de los pueblos originarios que habitaban el territorio desde tiempos inmemoriales.

La Inquisición controlaba el pensamiento y las Cédulas Reales determinaban lo socialmente permitido. Resultado: el estado natural de los individuos era el de sentirse profunda y orgullosamente leales súbditos del Rey de España y fervientes miembros de la Iglesia Católica; y cada grupo humano ocupando el lugar que le había sido destinado. Así, aunque todo habitante quedaba incluido en la definición de fiel súbdito y cristiano practicante, culturalmente la sociedad quedaba estrictamente compartimentada según el origen “racial” y los blancos sólo existían secundariamente: como entes necesarios para asegurar el bienestar cotidiano de los blancos peninsulares y, de cierta manera, de los procedentes de las orillas canarias, y sus descendientes.

Tal situación comienza a ser alterada en el siglo XVIII. En Europa se inicia



Francisco de Miranda. Atribuido a Cirilo Almeida Crespo. Óleo sobre tela, 49 x 39 cm. Centro Nacional de Historia-Museo Bolivariano, Caracas.

un movimiento económico y político que sacude mentes y hábitos a partir de mediados del Siglo XVIII, y España, que se había adormecido en sus laureles como actor generador de riquezas gracias a su monopolio casi total de América, se verá compelida a implicarse más con los asuntos europeos y a emprender una campaña de promoción de su acción bienhechora sobre América, ante la intensa competencia de dominio de la región por parte de otras potencias; así como de fuertes rebeliones indígenas que en América comienzan a perturbar su paz colonial.

Francisco de Miranda, nacido en la mitad de ese siglo, representará la disidencia más profunda respecto a este estado de cosas que no sólo había mantenido el dominio político y económico de España en América, sino, peor aún, que había hecho de los propios americanos los más viles siervos del Rey. Para Miranda, por el contrario, la ocupación ilegítima y el mantenimiento secular de la tiranía constituían hechos históricos irrefutables para los cuales no había sino una sola solución, igualmente inevitable: la Independencia.

En su llamado a la Independencia y a sabiendas de la conducta acomodaticia de estos siervos cubiertos de títulos nobiliarios, Miranda sorprenderá centrando la atención y la justificación misma de la urgente necesidad de independencia, en los propios indígenas. Los propondrá como ancestros inspiradores de la lucha frontal contra los conquistadores y como paradigmas de la libertad. Tal como lo demuestra en su *Proclama a los habitantes del Continente Colombiano, alias Hispanoamérica*, donde comienza recordándole a todos los americanos y particularmente a los engreídos criollos, sus verdaderos orígenes: “Acordaos de que sois los descendientes de aquellos ilustres indios, que no queriendo sobrevivir a la esclavitud de su patria, prefirieron una muerte gloriosa a una vida deshonrosa”.

Esta reivindicación de los reales orígenes de los habitantes de su Colombia estará estrechamente ligada a las virtudes originarias de los verdaderos propietarios del continente; virtudes que él contraponen a los “vicios” de los españoles. Es sobre estos habitantes originarios de nuestro continente sobre los que Miranda va a fundar la Americanidad y, en consecuencia, los derechos de los Americanos; y, al hacerlo, estará fundando también el derecho incuestionable de estos a la independencia absoluta.

La anticipación con la que Miranda funda el derecho a la independencia definitiva del dominio español sobre el derecho natural de sus habitantes originarios, no iba a ser ni comprendido ni defendido por la clase mantuana; que se percibía a sí misma como los legítimos propietarios del continente, por ser ellos quienes, a su juicio, encarnaban los derechos tanto de los habitantes originarios como los de los españoles, portadores de la “verdadera” Civilización. Lo que explicará más tarde, el que Miranda haya sido considerado y tratado por la mayoría de criollos, como Traidor.

La diferenciación ontológica es, pues, esencial para la legitimación de la independencia; y Miranda va a tratar de fundamentar esta diferenciación en ese tiempo originario en el cual el ser americano podrá reencontrar sus propias raíces y, a partir de allí, escribir su propia historia. En todo caso, Miranda será también el primero en afirmar un pasado propio que pertenece con todo derecho a los americanos, que puede ser diferenciado del de España y que viene a completar las condiciones requeridas para que un pueblo encuentre su lugar en la historia de la humanidad.

En esta historia del ser americano, la Independencia se presenta como un re-comienzo, como un tiempo de refundación a partir del cual será posible conciliar todas las contradicciones y afirmar de una vez y para siempre la identidad americana.



Creación, Diseño, Ilustración elTANOyea / Equipo: Gabriela, JorgeH Comité, AlexTacuato y Briseida

Hacia el Estado Comunal

Alí Ramón Rojas Olaya

El Estado Comunal es un modelo de organización política y social propuesto en Venezuela por la Revolución Bolivariana que busca construir una sociedad basada en principios socialistas, donde el poder reside en comunidades organizadas a través de comunas. Este sistema pretende reemplazar progresivamente las estructuras del Estado burgués tradicional con formas de democracia participativa y protagónica.

El modelo no es del agrado para el modelo civilizatorio occidental porque: (1) Cuestiona el modelo representativo liberal, proponiendo en su lugar democracia directa. (2) Desafía la propiedad privada y promueve formas de propiedad social y colectiva. (3) Se opone al capitalismo como sistema económico. (4) Concentra mayor poder en el Ejecutivo y reduce contrapesos institucionales. (5) Prioriza el ser social sobre el individualismo.

Los críticos occidentales argumentan que este modelo debilita las instituciones democráticas tradicionales, mientras que sus defensores lo ven como un camino hacia una democracia más participativa y una sociedad más igualitaria. La tensión refleja diferencias fundamentales sobre conceptos como democracia, participación ciudadana, propiedad y organización social.

El modelo civilizatorio occidental basa su poderío en tres referentes teóricos. La primera es la doctrina teológica del derecho divino, que sostiene que los monarcas y los presidentes de los Estados Unidos son elegidos por Dios para gobernar y solo rinden cuentas a Él. La segunda es de Joseph Goebbels (1897-1945): una mentira mil veces dicha, se convierte en una gran verdad. Y la tercera es de Nicolás Maquiavelo (1469-1527): “Si los cerdos pudieran votar, el hombre que trae el balde de comida, sería elegido una y otra vez, sin importar cuántos de ellos haya sacrificado antes. Porque el poder no se gana con justicia, ni con mérito, se gana con la ilusión de qué estás alimentando las necesidades más básicas del pueblo. Las masas no eligen con la cabeza. Eligen con hambre, con miedo, con la promesa de una ración”.

Dos grandes referentes del Estado Comunal son Simón Rodríguez (1769-1854) y Hugo Chávez (1954-2013).

Para el primero, “hay simpatías sociales entre hombres que forman Pueblo, si cada uno ve como bien o mal propio, el bien o mal de sus consocios, el de sus vecinos y el de sus corresponsales por la influencia que puede tener, uno u otro, en las relaciones internas o externas del cuerpo social. Las primeras

son simpatías civiles y las segundas, políticas”. Para el polímata caraqueño, “la política es la teoría de la economía”, para él “es una verdad que salta a los ojos, y que haría muchos bienes, si todos quisieran obrar en las cosas grandes, como obran en las pequeñas; pero, por lo regular, se acaloran y no se entienden”. Rodríguez nos dice que “la mayor fatalidad del hombre, en el sentido social, es no tener, con sus semejantes, un común sentir de lo que conviene a todos”. Sobre la importancia que para él tiene la justicia, señala “la injusticia hecha a un particular alcanza a muchas familias, y si es pública, a toda una nación”. Rodríguez nos enseña que “el bien común” no puede hacerse “con materiales inservibles, con instrumentos gastados y en taller ajeno”.

Hugo Chávez nos dice que “es muy importante el trabajo social para generar el espíritu comunitario. La solución no viene por el lado del individualismo —ese es uno de los karmas que nosotros hemos heredado del neoliberalismo salvaje—. Hay que tener una dosis muy alta de sentimiento colectivo” (Aló, presidente N° 52, Ciudad de Guatemala, 19 de noviembre de 2000). Para el comandante eterno, “el ser humano debe ser generoso, debe ser social y, por ahí, el

modo de vida socialista. El socialismo no es solo en la economía (la propiedad de los medios de producción), el socialismo es un modo de vida, de compartir, de vivir en comunidad, de colocar lo social por delante” (Aló, presidente N° 367, Caracas, 14 de noviembre de 2010). Chávez nos habla de la importancia de la convivencia: “Tenemos que aprender a convivir... a convivir, vivir con la comunidad: vernos como parte de un ser social, no individual. Esa es una de las perversiones del capitalismo, el individualismo: primero yo en la puerta del cielo y los demás que se vayan al infierno... el egoísmo. ¡No! Hay que aprender a convivir. (...) Ese es uno de los ejes integrados e integradores que debe moverse a lo largo de todo el proceso educativo y a lo largo de toda la vida. Luego, hay que saber; ese es el otro eje integrado, el saber con base en la inteligencia, el conocimiento, la investigación, el pensamiento complejo y la producción de conocimiento (...). Y, en la edad adulta —el tercer eje integrado o integrador—, el hacer. Son tres ejes: convivir, saber y hacer” (Aló, presidente N° 222, Barinas, 15 de mayo de 2005).

elrectordelpueblo@gmail.com
Caracas

Durante la Conferencia Iberoamericana de Ministros de Cultura

Venezuela propone proteger patrimonio cultural de sanciones internacionales

El ministro Ernesto Villegas propuso configurar un instrumento internacional similar a la Convención de La Haya, durante su intervención en el encuentro de ministros de cultura realizado en Barcelona, España donde expuso que más de 500.000 artistas se han registrado en la Gran Misión Viva Venezuela



La reunión internacional del sector cultural llegó a su edición número 32

T/ Redacción CO
F/ Cortesía MPPC
Caracas

El ministro para la cultura, Ernesto Villegas, propuso la creación de un instrumento internacional que proteja el patrimonio cultural y los derechos culturales de las llamadas medidas coercitivas unilaterales. La iniciativa la expuso durante su intervención en la edición número 22 de la Conferencia Iberoamericana de Ministros de Cultura, realizada en Barcelona, España.

De acuerdo al discurso publicado en el portal web del ministerio para la Cultura, en su intervención Villegas señaló que así como existe, desde 1954, la Convención de La Haya para la protección del patrimonio cultural en casos de conflictos armados, “la humanidad también debería disponer de algún instrumento internacional que coloque el patrimonio cultural y los derechos culturales a resguardo de ese instrumento perverso de guerra no convencional que son las medidas coercitivas unilaterales”, consideró.

El planteamiento fue formulado inicialmente por Venezuela en la conferencia Monciucult 2022 en México y fue reiterado en Barcelona junto a una solicitud de respaldo de Cuba, que exige “el rechazo de todas las formas de violencia, coerción y discriminación conforme al derecho internacional y a la carta de Naciones Unidas”.

El representante de nuestro país en el encuentro de titulares de carteras culturales destacó que, a pesar del “contexto adverso” generado por más de 900 medidas coercitivas uni-

laterales contra Venezuela, el gobierno del presidente Nicolás Maduro mantiene políticas culturales como el Sistema de Coros y Orquestas Juveniles Infantiles, que cuenta con más de un millón de jóvenes y niños incorporados a las diversas variantes de su programa artístico social.

Asimismo, el ministro venezolano expuso los alcances de la Gran Misión Viva Venezuela, mi Patria Querida, dirigida a poner en valor la la músicas, cantos, bailes, saberes y manifestaciones culturales de raíz

tradicional que forman parte de nuestros rasgos identitarios, en la cual se han registrado voluntariamente a más de 500 mil artistas, cultores y creadores.

Villegas inició su intervención con saludos en catalán (“Bon día”), en caribe (“Poko-mano chichi”) y en castellano, como una manera de reivindicando la diversidad lingüística y cultural iberoamericana.

En este orden de ideas, el vocero venezolano propuso que Miguel de Cervantes, cuyo 478 aniversario de nacimiento se cumple este 29 de septiembre, sea el referente de la hispanidad en lugar de Francisco Pizarro, para lo cual argumentó que “Cervantes nos une, Pizarro nos divide”.

Igualmente, Villegas aprovechó la tribuna para alertar sobre lo que denominó “una colosal maquinaria comunicacional” que, dijo, busca estigmatizar a Venezuela y sus nacionales, al compararla con lo que precedió a la invasión de Irak en 2003. En función de contrarrestar lo anterior, anunció que Venezuela solicitará a la Unesco la actualización del Informe MacBride sobre el orden informativo mundial, documento que cumple 45 años desde su publicación original.

La delegación venezolana concluyó su intervención sumándose al llamado por el cese del “genocidio en Palestina” y convocó a la conmemoración del bicentenario del Congreso Anfictiónico de Panamá, que se celebrará próximamente como “faro de Nuestra América”.

La actividad se vinculó a la exposición Sucre: alfarero de naciones

Caracas Ciudad Museo conecta la historia de Bolivia y de Sucre



Este año Bolivia celebra su bicentenario

T/ Redacción CO
F/ Cortesía FMN
Caracas

La Fundación Museos Nacionales (FMN), por medio de su programa titulado, Caracas

Ciudad Museo, preparó un recorrido patrimonial por las plazas Sucre y Bolivia de la popular parroquia Sucre en Caracas.

La actividad realizada el pasado fin de semana buscó contextualizar los espacios ur-

banos que rinden homenaje al Gran Mariscal de Ayacucho, Antonio José de Sucre, y a la nación boliviana que este año conmemora su Bicentenario (1825-2025).

El recorrido se concibió como una extensión de la exposición Sucre: alfarero de naciones, actualmente en la sala 1 de la Galería de Arte Nacional (GAN). El punto central del paseo fue la singular y estratégica relación entre la ya establecida plaza Sucre y la recién inaugurada plaza Bolivia, llamada “la hija predilecta del Libertador”, inaugurada hace apenas un mes.

Bajo la guía del museólogo y curador de la exposición, Johan Rojas Pino, los asistentes exploraron la riqueza de elementos

históricos que convergen en ambas plazas, cuya ubicación, una frente a la otra, no es casual. Este vínculo espacial subraya el Bicentenario del nombramiento de Sucre como Mariscal, que se cumplió el pasado 30 de abril de 2025, fecha que evoca su ingreso triunfal a la Real Audiencia de Charcas tras sellar la libertad de América en la Batalla de Ayacucho en 1824.

En la plaza Sucre se destaca la escultura del Mariscal, realizada por Lorenzo González (2008), mientras que la plaza Bolivia resalta por su amplio espacio, una fuente luminosa y las figuras del Libertador Simón Bolívar y Antonio José de Sucre en sus laterales.

Rojas enfatizó la importancia de este tipo de iniciativas, al se-

ñalar que el patrimonio cultural actúa como un “activador constante en la memoria”.

Además, el guía del recorrido advirtió que, sin estas actividades, podría generarse una “amnesia colectiva”. “El patrimonio cultural es precisamente el resguardo de nuestra memoria; ellos nos hablan de dónde venimos”, reflexionó.

Durante la jornada hubo espacio para la participación masiva del público que confirmó el gran interés en la historia y el patrimonio local.

La Fundación Museos Nacionales (FMN) invita a la ciudadanía a mantenerse al tanto de la agenda cultural en toda la ciudad por medio de su cuenta en redes sociales @fundacionmuseos.

Veinticuatro jugadores acudieron al Estadio Jorge Luis García Carneiro

Leones arrancó el minicamp con sus principales figuras

Ronald Herrera y Yoimer Camacho, acudieron a los entrenamientos completamente recuperados de sus lesiones

T/ Prensa LVBP
F/ Cortesía
Macuto

Leones del Caracas saltó el sábado pasado el terreno del Estadio Jorge Luis García Carneiro, para darle inicio a la prime-

ra práctica correspondiente al minicamp y la misma, se llevó a cabo con la presencia de la mayoría de las principales figuras del roster melenudo.

Un total de 24 jugadores se citaron en el recinto del litoral, para ponerse bajos las órdenes del staff técnico liderado por el experimentado coach, Óscar



Escobar, quien asumió las riendas de este primer trabajo en Macuto.

En el resto del staff técnico que estuvo conformado por Juan Muñoz, Kevin Nieves, Lino Urdaneta y Erick Pérez. Este último nombre, se unió recientemente al equipo y será uno de los hombres que

aportará su experiencia al pitcheo, junto a Mike Álvarez y el mismo Urdaneta durante esta temporada.

A ellos, también se le unieron Juan Indriago y Jhonatan Arraiz, quienes estarán sumando una nueva experiencia en los Leones del Caracas y junto a José Alguacil.

“El trabajo que teníamos planificado se hizo, todo salió de gran manera”, le dijo Óscar Escobar al departamento de prensa del equipo. “Los jugadores se vieron bien, mostraron entusiasmo y demostraron un gran compromiso”.

Un punto muy llamativo de la convocatoria de los Leones para esta jornada sabatina, fue la incorporación de Ronald Herrera y Yoimer Camacho, quienes están completamente recuperados de sus lesiones y están listos para aportarle su grano de arena al pitcheo del equipo más laureado de Venezuela.

Con respecto a la directiva melenuda, en las instalaciones del parque de La Guaira estuvo presente el gerente general Juan Carlos Coronil y el asistente a la gerencia deportiva, Reegie Corona. Ropa deportiva

“Estoy contento y le doy gracias a la organización por la oportunidad de estar acá”, comentó Corona. “Para mí es un sueño, trabajar con Leones del Caracas es un honor y estamos

trabajando para conseguir las victorias”. Al finalizar este primer día de minicamp, Leones del Caracas se prepara para seguir alistándose en lo que será la temporada 2025-2026 y muy importante, resaltar que las siguientes prácticas serán en horas de la mañana en Macuto.

LOS 24 QUE SE REPORTARON

Pitchers (14):
Yoimer Camacho (D), Josep Chirinos (D), Dereck Corro (Z), Junior Flores (D), José Guzmán (D), Alvin Herrera (D), Ronald Herrera (D), Simón Leandro (D), Rito Lugo (Z), Mikell Manzano (D), José Mujica (D), Miguel Rodríguez (D), Carlos Romero (D) y José Marcos Torres (Z).

Catchers (3):
Ángel Díaz, Jeferson Morales y Gersel Pitre.

Infielders (4):
Brainer Bonaci, Aldrem Corredor, Dereck Salom y Wilfredo Tovar

Outfielders (3):
Oswaldo Arcia, Leonel Espinoza y José Rondón.

Tras derrotar a México en dos set

Selección juvenil de Béisbol5 conquista el bronce en Campeonato Mundial

T/ Redacción CO-Lider
Caracas

La selección venezolana de béisbol five (Béis-

bol5), o Team Béisbol Venezuela Juvenil 5 obtuvo la medalla de bronce en el II Campeonato Mundial Juvenil, tras superar al anfitrión, México, en dos sets con marcadores de 5-2 y 3-2. El encuentro definitorio se disputó con intensidad y precisión, dejó en evidencia el nivel

competitivo del conjunto nacional.

Ricardo Salazar destacó como el jugador más valioso del partido. En el primer set acumuló seis turnos, tres hits, dos impulsadas y dos anotadas. En el segundo, sumó cinco turnos, tres hits, una impulsada y una anotada. Su

desempeño resultó determinante para asegurar la victoria frente al equipo mexicano.

El combinado dirigido por Niowaldo Zorrilla y acompañado por el delegado Ángel Delgado cerró una actuación sólida en el torneo. En la fase regular venció a Fiji, Japón y Tur-

quía, todos en dos sets. En cuartos de final repitió triunfo ante Turquía, lo que le permitió avanzar a semifinales.

En la penúltima instancia, Venezuela enfrentó a China Taipei, donde cedió el pase a la final. Esta derrota lo condujo directamente al duelo

por el tercer lugar, en el que logró imponerse y asegurar su posición en el podio mundial.

La participación venezolana reafirma el crecimiento del Béisbol5 en el país y proyecta a sus atletas juveniles como referentes en el escenario internacional. La medalla obtenida representa un avance significativo en el desarrollo de esta disciplina emergente.

Katerin Ramírez, María Fernando Defilippo e Isabela Pinto integraron el equipo

Venezuela se corona Campeona Mundial de Aparte y Encierro de Ganado

T/ Redacción CO-Agencias
F/ Cortesía
Colombia

La bandera tricolor ondea en lo más alto de la gloria ecuestre. Venezuela conquistó el codiciado título de Campeona Mundial de Aparte y Encierro de Ganado, realizado en Colombia, consolidando la superioridad, la destreza y la pasión de sus atletas en el ruedo internacional.

El equipo venezolano, integrado por las amazonas Katerin Ramírez, María Fernando Defilippo e Isabela Pinto, realizó una actua-

ción impecable a lo largo de la competencia, superando a delegaciones de alto nivel. Su victoria es un testimonio de la coordinación precisa y el manejo de ganado de clase magistral que demostraron en cada faena.

El Aparte y Encierro de Ganado es un deporte ecuestre de velocidad que exige la máxima precisión y una conexión excepcional entre jinete y caballo. La disciplina reta a un equipo de tres jinetes a separar tres reses marcadas de un lote numerado y encerrarlas en un corral al otro extremo del ruedo en el menor tiempo posible.

Las atletas venezolanas ejecutaron faenas rápidas y perfectas, logrando llevar con éxito el ganado marcado al corral bajo la intensa presión del cronómetro.

Tras la victoria, las campeonas compartieron su sentir: “Este triunfo es el resultado de años de dedicación, disciplina y del espíritu indomable de la mujer venezolana”, declararon. “Llevamos este triunfo a nuestro país con un orgullo inmenso, demostrando que no hay obstáculo ni ganado que se nos resista cuando trabajamos con coraje y corazón”.



REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL
Juzgado Séptimo de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Tránsito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas.
Caracas, 15 de Julio de 2025.
215° y 166°

ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2024-000732.
CARTEL DE CITACIÓN
SE HACE SABER:

A los ciudadanos ANTONIO MANUEL PEREIRA RICARDO, ANA EMILIA REIS PEREIRA MOURA, CARLOS ALBERTO AZEVEDO DA COSTA y GILBERTO DE NIEVES AZEVEDO, portugueses, mayores de edad y titulares de la cédula de identidad número E-81.206.664, E-82.199.888, E-80.399.727 y E- 82.144.681, respectivamente, parte codemandada en el Juicio que por ENRIQUECIMIENTO SIN CAUSA, COMO PRETENSIÓN PRINCIPAL Y POR RESOLUCIÓN DE CONTRATO, COMO PRETENSIÓN SUBSIDIARIA sigue en su contra el ciudadano JOSÉ DE PAULO RODRIGUES, el cual se sustancia en el expediente signado con la nomenclatura AP11-V-FALLAS-2024-000732; que deberán comparecer ante este Juzgado, con sede en la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, Piso 3, Plaza Caracas, Municipio Libertador, Distrito Capital, dentro de los QUINCE (15) DÍAS calendario siguientes a que conste en autos la publicación, consignación y fijación que del presente Cartel se haga, a darse por citados en el presente Juicio, a cualquiera de las horas de Despacho, comprendidas entre las 8:30 a.m., y las 3:30 p.m. Se les advierte que, de no comparecer en el lapso señalado, se les designará Defensor Judicial con quien se entenderá la citación y demás trámites de Juicio. Todo de conformidad con el artículo 223 del Código de Procedimiento Civil. La publicación del presente Cartel deberá hacerse en los diarios "EL UNIVERSAL" y "CORREO DEL ORINOCO", con intervalo de tres (3) días entre una y otra publicación.

DÍOS Y FEDERACIÓN
El Juez Provisorio
ANTONIO R. VELÁSQUEZ DELGADO



Domingo comunal en El Pao



Con el compromiso de llevar bienestar social y seguridad al pueblo del estado Bolívar, la gobernadora Yulisbeth García desplegó un domingo comunal en El Pao, municipio Piar, en compañía del Poder Popular y de la alcaldesa Ornella Arbeláez, diputados, legisladores.

La líder regional arrancó este despliegue con la entrega de materiales de construcción para la rehabilitación de 30 iglesias cristianas y para levantar hogares de decenas de familias.

“Lo prometimos y lo cumplimos, gracias al apoyo del presidente Nicolás Maduro, atendidos al pueblo de Dios para las mejoras de 30 templos, con el objetivo de dignificar estos espacios”.

Además, fueron beneficiadas familias con la entrega de bloques y cemento para la rehabilitación de hogares, garantizando el derecho a la vivienda digna y la mejora en la calidad de vida de la población.

La gobernadora y la alcaldesa dotaron de insumos médicos el Ambulatorio Rural tipo II de El Pao, en la parroquia Andrés Eloy Blanco, para garantizar servicio y atención a los pacientes.

Adicionalmente, se entregaron canastillas a mujeres en etapa de gestación, reforzando las po-



líticas sociales de protección impulsadas por el presidente Nicolás Maduro.

La directora del Ambulatorio expresó un emotivo mensaje de agradecimiento a las autoridades nacionales, regionales y locales por el apoyo incondicional y por cumplir las solicitudes del pueblo de manera efectiva.

